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*Cada 3 de mayo se celebra, desde 1993, 
el Día Mundial de la Libertad de Prensa, 
proclamado por Naciones Unidas a iniciativa 
de la UNESCO. Dicha celebración, tan 
necesaria siempre, asume en estos días una 
connotación verdaderamente trascendental 
porque estamos enfrentándonos en todas 
partes a muchas formas nuevas de atacar 
esa libertad aludida.
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Mayo de 20162

Hoy se celebra 
Día Mundial 

de la Libertad 
de Prensa 

*Hay que poner especial énfasis en el imperativo 
de preservar esta libertad esencial

Editorial

día de luto nacional

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Bueno, pues ya pasó aparentemente 
la euforia de la celebración del día 
del trabajo, celebración que en sí, 
muchos analistas han dicho de toda 
la vida, que más bien esta fecha se 
debería recordar como un día de 
luto, sobre todo en aquellos años 
que más se asemejaba a un festejo 
lleno de alegría y agradecimientos 
a los gobiernos en turno, hasta el 
sexenio de Ernesto Zedillo Ponce de 
León, en que ya clara y abiertamente 
su administración se abrió de capa 
despreciando a la clase trabajadora, 
cosa que persiste hasta hoy en día, 
como una herencia zedillista a los 
gobiernos subsecuentes.
Lejos quedó aquella algarabía que los 
mismos contingentes de trabajadores 
hacían en los desfiles del primer día 
del mes de mayo de cada año, pues 
ahora ya no son ni la sombra de lo que 
fueron esas alegrías, fingidas unas 
y otras quizás sinceras en donde las 
protestas que por cierto, nunca han 
faltado, hoy en día es lo primero que 
salta a la vista, ya que en la mayor 
parte de los estados del país lo que 
sobresalió fueron las protestas de los 
trabajadores por la situación laboral 
que existe en el país, en donde así 
como en su momento se ha dicho 
que el campo ya no aguanta más, es 
ahora la clase trabajadora la que clama 
porque mejore su situación en cuanto a 
salarios y prestaciones, pues tampoco 
ya aguanta más; sin embargo, ya tiene 
tiempo que estas lamentaciones al 
parecer se están dando en el desierto 
porque no hay quien les lleve el 
apunte a los trabajadores en cuanto 
a sus protestas que es muy probable 
no hayan sido nada más en este día 
del trabajo, pues ya tiene tiempo en 
que en varias entidades no cesan las 
marchas, plantones y protestas de parte 
de la clase trabajadora, así que estos 
reclamos persistirán, ¿hasta cuándo?
Existe la probabilidad de que el jefe del 
Poder Ejecutivo, vulgo, presidente de 
la República esté sintiendo pasos en 
la azotea y de ahí que haya lanzado la 
iniciativa de ley para que se reforme 
el código penal federal dándole 
más facultades a los militares en su 
acción en contra de la ciudadanía, 
esto es, como se ha informado en 
algunos medios últimamente, que 
las fuerzas militares podrían catear 
domicilios y seguir conversaciones 
telefónicas con más facilidad que 
tal y como lo mandata nuestra Carta 
Magna; y esto debido a que poco 

falta para un estallido social por tanto 
agravio que ha sufrido la población 
con las susodichas reformas que 
supuestamente iban a ser la panacea 
para nuestra depauperada nación, pero 
ya está muy visto que no ha sido así 
desde hace más de 30 años en que 
se nos dijo que “ahora sí íbamos por 
el rumbo correcto”, pero no se ve por 
ningún lado que estemos próximos de 
llegar a buen puerto, antes al contrario, 
todo lo hecho hasta hoy por la parte 
gubernamental a nivel federal, ha sido 
en detrimento de la población, que no 
ve llegar la suya. Si se le pregunta 
a Juan Pueblo qué beneficios ha 
recibido en estos últimos 30 años en 
su bienestar económico y laboral, es 
muy probable que la respuesta casi 
generalizada es de que nada, que 
al contrario: puro maleficio. Y casi 
generalizada, porque es obvio que sí 
ha habido uno que otro mexicano al 
que las reformas constitucionales han 
beneficiado con las privatizaciones, 
pero al pueblo de a pie, nada de 
nada. La clase trabajadora ha visto 
mermadas hasta sus conquistas 
laborales, muchas de las cuales han 
sido derogadas cínicamente y sin 
miramientos.
Y últimamente el comandante de la 
Secretaría de la Defensa Nacional, 
general  Salvador Cienfuegos Zepeda, 
ha dicho ante la opinión pública que el 
ejército no abandonará las calles hasta 
que las policías sean confiables. Y esto 
lo anuncia el general Cienfuegos, a 
pesar de haber reconocido abiertamente 
que el  ejército no tiene nada que andar 
haciendo en las calles, ejecutando 
labores que no les corresponden 
constitucionalmente; sin embargo, 
con todo ello ahora dice que seguirán 
haciendo esas funciones policíacas, 
y ya se sabe que se supone que el 
comandante de la SEDENA no se 
manda solo. Y si a esto le aunamos 
el que si se aprueba la iniciativa que 
le otorga más facultades al ejército, 
pues tal vez sea la chispa que falta 
para que el país se prenda, tal y como 
ya lo estiman en otras naciones del 
orbe que están monitoreando a nuestro 
país constantemente.
El secretario del Trabajo, Alfonso 
Navarrete Prida anuncia con bombo 
y platillo que el empleo va a la alza 
en México, y que hay una paz laboral 
nunca antes vista en nuestro país, y 
la medición es las altas ante el IMSS; 
pero jamás se dice de las bajas, que 
podrían ser más.

Y en ese sentido expresamos 
nuestra preocupación y nuestro 
reclamo por el uso recurrente de 
la retórica antimedios desde las 
posiciones gubernamentales más 
altas, comenzando por la misma 
Presidencia de la República.
Cada 3 de mayo se celebra, desde 
1993, el Día Mundial de la Libertad 
de Prensa, proclamado por Naciones 
Unidas a iniciativa de la UNESCO. 
Dicha celebración, tan necesaria 
siempre, asume en estos días 
una connotación verdaderamente 
trascendental porque estamos 
enfrentándonos en todas partes a 
muchas formas nuevas de atacar 
esa libertad aludida, que sin duda es 
clave para asegurar no sólo el buen 
desarrollo en todos los órdenes de la 
sociedad sino también, y de manera 
decisiva, el sano desenvolvimiento 
del régimen de libertades que le 
da vida y sostén a una verdadera 
democracia.
La tarea de informar y de generar 
opinión es, sin duda, un factor de 
primer orden para que cualquier 
sociedad pueda funcionar de manera 
eficiente y segura. Como siempre, 
las principales amenazas contra la 
libertad de expresión y de prensa 
emanan del ejercicio autoritario 
del poder, que en los tiempos más 
recientes viene asumiendo en el 
entorno latinoamericano formas 
populistas que tienen ahora mismo a 
muchos gobiernos dizque de izquierda 
al borde del colapso por distintas 
vías y de resultas de su propia 
inoperancia. Es entonces cuando 
resurgen los más enconados ataques 
contra los medios de comunicación 
independientes, que son los que no 
se prestan a ningún juego interesado, 
venga de donde viniere.
Las argumentaciones del autoritarismo 
crispado por su propia inviabilidad son 
meras autodefensas que se quieren 
basar en lo indefendible. La prensa, 
en cualquier lugar y circunstancia 

que sea, está en el deber de dar a 
conocer lo que ocurre en los hechos, 
aunque eso incomode o perturbe al 
poder establecido. Lo que estamos 
viendo y oyendo es una retórica 
antimedios, haciendo uso de figuras 
totalmente artificiosas como esa 
de alegar que las críticas encubren 
intenciones de Golpe de Estado, 
que ahora los propagandistas del 
populismo autoritario califican como 
“Golpe suave”. Lo cierto es que no 
hay retórica que valga cuando la 
realidad es la que se hace sentir. 
Y en ese sentido expresamos 
nuestra preocupación y nuestro 
reclamo por el uso recurrente de 
la retórica antimedios desde las 
posiciones gubernamentales más 
altas, comenzando por la misma 
Presidencia de la República.
Por nuestra parte, y en seguimiento 
de una línea de conducta institucional 
fundada en valores como la libertad, 
la verdad y la lealtad a los principios 
originarios, este Día reiteramos el 
compromiso siempre renovado de 
mantenernos fieles a los intereses 
básicos del país y de su gente, ya 
cuando estamos a una semana de 
cumplir el primer año de nuestra 
segunda centuria de existencia.
Como muy bien se dijo en la 
proclamación de este Día en el 
seno de la ONU, “una prensa libre, 
pluralista e independiente es un 
componente esencial de toda sociedad 
democrática”. Constituye, pues, 
deber ineludible comprometerse 
sin reservas con el ejercicio de la 
sana convivencia social y con la 
práctica de la inteligente armonía 
política, asumiendo siempre que las 
diferencias no deben ser armas de 
ataque ni las afinidades tienen por 
qué convertirse en instrumentos de 
complicidad. Nuestra democracia en 
acción está demandando a diario 
que haya respeto e integración en 
el ambiente, entre todos y en todo 
sentido.
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Por oscar Verdín Camacho 

Una cámara fotográfica Fujifilm cuelga 
en el pecho del señor Jesús Tapia 
Álvarez, de 78 años de edad. Con 
ella ha disparado cientos, quizás 
miles de veces, en la plaza Principal 
de Tepic: a niños que quieren la foto 
junto a la fuente, a las parejas en un 
beso inolvidable, a turistas que se 
llevan a sus casas la Catedral.
Pero los tiempos han cambiado y la 
tecnología ha sido implacable con 
don Jesús. La fotografía instantánea 

que ofrece en segundos ahora es 
menos buscada, porque la gente 
capta sus imágenes con celulares 
y prácticamente sin costo.
Pero el señor se defiende: “no es la 
misma calidad en la foto”, y de entre 
sus cosas saca una para ejemplificar 
su dicho.
El señor trae una cachucha roja pero 
parda con el nombre del gobernador 
Roberto Sandoval, de esas que fueron 
regaladas en campaña.
A eso de las 11 de la mañana del 
viernes 29 de abril, el fotógrafo de 

El fotógrafo de la 
plaza, desplazado 
por los celulares

Política

Aún podrán recibir beneficios los propietarios de 
vehículos por reemplacamiento: Pacheco Ventura

Ingenio Menchaca para cinco horas por limpieza de alcantarilla

*En todo este mes, dijo

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Al finalizar ya el 
mes de abril, y para seguir 
apoyando a las familias 
nayaritas, por indicaciones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, la Secretaría de 
Administración y Finanzas 
de Gobierno del Estado, 
concederá durante este mes 
de Mayo otra prórroga más 
para que los propietarios de 
vehículos particulares y del 
servicio público realicen el 
pago de sus impuestos por 
concepto de reemplacamiento 
vehicular”, así lo manifestó 
en entrevista su titular Mario 
Pacheco Ventura.

Cabe mencionar, señaló 
el funcionario estatal, que 
dicha prórroga inició desde 
el día de ayer, para que los 
deudores puedan ponerse 
al corriente en esta nueva 
ampliación del plazo, y con 
ello los contribuyentes tendrán 
derecho al descuento del 25 
por ciento en el costo de las 
placas nuevas; 50 por ciento 
en los recargos por atrasos 
y seis meses sin intereses 
con tarjeta de crédito y 
convenios, por lo que sería 
bueno, que aprovecharan 
esta oportunidad. 
Referente a los sistemas 
de pago, precisó Pacheco 
Ventura, se pueden realizar 

en los bancos autorizados 
por la dependencia, en todas 
las oficinas Recaudadoras 
de la entidad —incluyendo 
las ubicadas en el interior 
de Palacio de Gobierno— 
y en las oficinas anexas a 
la Dirección de Tránsito y 
Transportes, “por lo que no 
existe pretexto alguno para 
renovar las placas”.
Mario Pacheco Ventura, por 
este medio de comunicación 
hace un atento llamado a todos 
los propietarios de las distintas 
un idades automotr ices 
para que aprovechen esta 
ampliación del plazo, y al 
mismo tiempo contribuyan 
a fortalecer la educación 

de la niñez, ya que de esta 
manera, y por última ocasión, 
para el próximo año, ya no 
se cobrará más por este 
concepto del impuesto al 
reemplacamiento vehicular 
en la entidad nayarita. 
Por último señaló, el Secretario 
de Finanzas del Gobierno de la 
Gente, que gracias a la buena 
intención del mandatario 
estatal, estos cobros por 
el pago del impuesto por 
reemplacamiento vehicular, 
y con la captación de los 
recursos, se hará para apoyar 
a todos los estudiantes de 
educación básica de la entidad 
con útiles, becas y uniformes 
escolares.

* Jesús tapia ha fotografiado a niños, a parejas, a turistas, 
pero cada vez son menos por la implacable tecnología

la plaza no tenía siquiera un cliente, 
ese que, en la tradición de los 
comerciantes, motiva a persignarse 
en la primera paga del día.
Y un día antes, cuenta, sólo disparó 
una vez su Fujifilm.
Pero no se desanima. La cosa es 
insistir, buscarle, que su vida está 
acostumbrada al trabajo: muchos 
años fue albañil.
Entre las 8:30 y las 13:30 horas 
pronuncia una frase de tantos días 
a quienes caminan por la plaza 
Principal: “van a querer una foto, 
sale rápido, hoy se entrega/van a 
querer una foto, sale rápido, hoy se 
entrega”…

* Protección Civil y empresa acordaron que los trabajos se efectuaran este lunes; por ello permaneció cerrada la avenida 12 de octubre

Por oscar Verdín Camacho 
Entre las nueve de la mañana y dos de la tarde 
de este lunes, la dirección de Protección Civil 
municipal y el Ingenio de Menchaca acordaron 
que se efectuaría la limpieza de alcantarilla en 
la esquina de Insurgentes y 12 de Octubre, a 
un costado del ingreso de camiones con caña 
a la industria. 
La avenida 12 de Octubre permaneció cerrada 

durante ese lapso.
Según Ricardo Pérez Hernández y Miguel 
Gutiérrez, director de Protección Civi l  y 
coordinador operativo de la secretaría municipal, 
respectivamente, existió un consenso previo 
con el ingenio azucarero para realizar el 
trabajo, especialmente en lo tocante a la fecha 
y horas que impactaría. La empresa prefirió 
lunes, antes que domingo como se le había 

propuesto.
La alcantarilla estaba completamente aterrada. 
Un empleado iba arrastrándose en el interior 
conforme era retirada la tierra y basura, que 
luego depositaban en una camioneta de la 
dependencia municipal.
La limpieza de alcantarillas y poda de árboles, 
son parte de los trabajos que se realizan previo 
a la llegada de las lluvias.
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Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, explicó que 
en relación a los hechos de 
algunos delincuentes que venían 
en un autobús de Sinaloa y 
cometieron ilícitos en Jalisco, 
no abordaron en la Central 
Camionera de Nayarit como se 
mencionó en algunos medios 
de comunicación, ya que los 
delincuentes saben que aquí no 
tienen tierra fértil para operar y 
por ello solo pueden ir de paso 
como sucedió en esta ocasión.
Sobre la llegada del general 
Leobardo Quezada Avalos, indicó 
que “el nuevo comandante de la 
13ª Zona Militar seguramente 
habrá de ser un amigo de los 
nayaritas, puesto que aquí 
hay gente cálida y respetuosa, 
por lo que siempre damos la 
bienvenida a quienes tengan 
la gran disponibilidad de traer 
el bienestar, ya que tanto el 
Ejército Mexicano, como la 
Marina Armada de México, la 
Policía Federal  y la PGR, han 
sido grandes aliados de los 
nayaritas”.
Con ello, abundó, se mantiene 
la calma, paz y tranquilidad 
de la que gozamos todos los 
nayaritas, ya que a la fecha 
nos encontramos con baja 
impunidad, cero secuestros 
y se han reducido de manera 
sustancial los índices delictivos, 
por lo que estos indicadores 
nos ponen en el plano nacional 
como un Estado seguro y si 
bien es cierto estamos haciendo 
bien la tarea, también lo es que 
contamos con el apoyo de las 
corporaciones federales.
Más adelante comentó el Fiscal 
General que el gobernador 
Roberto Sandoval y la Fiscalía 
tienen muy claro que la seguridad 
de los nayaritas es prioridad 
y por ello hasta el final del 
sexenio no bajaremos la guardia 
y estaremos siempre atentos 
al llamado ciudadano, pero 
al mismo tiempo “estaremos 
siempre dispuestos a mantener 
la seguridad, y tranquilidad de 
todos los nayaritas”.
Hizo mención que la Policía 
Nayarit tiene una tarea que 
cumplir, que es resguardar 
la tranquilidad  de todos y 
está cumpliendo, al igual 
que la Guardia Civil que está 
circulando por las calles de 
Tepic, porque aun cuando hay 
robo a transeúntes o a casa 
habitación, estos delitos están 
al margen de control y con el 

nuevo sistema de oralidad 
tendremos la preparación de 
servidores públicos para que 
llegue la justicia real y efectiva 
a quien lo solicite.
Recordó que de manera conjunta 
con el Poder Judicial, se trabaja 
en equipo para dar una buena 
calidad de justicia a los nayaritas, 
pero también que sea expedita, 
transparente, honesta y siempre 
eliminado la corrupción y esos 
son los valores con los que se 
construye el sistema, ya que la 
transparencia y la honestidad 
son indiscutibles acciones que 
deben ir por delante.
Edgar Veytia dijo más adelante 
que los funcionarios que habrá 
de intervenir en los juicios 
orales, ya están capacitados 
en la parte teórica y ahora 
viene la práctica, por lo que ya 
conocemos el nuevo Código 
de Procedimientos Penales 
vigente y con el cual se opera, 
aunque en la implementación 
siempre habrá ajustes, pero 
ya llevamos buen avance en 
este tema.
En lo que se refiere a la violencia 
contra la mujer, manifestó el 
Fiscal General que desde la 
llegada al gobierno Roberto 
Sandoval, ha tenido como 
prioridad este tema y para 
ello ha creado tres Centros 
de Atención para la Mujer, uno 
está operando en Tepic y dos 
en construcción, uno de ellos 
en Santiago Ixcuintla y el otro 
en Bahía de banderas.
Una mujer, dijo el funcionario 
estatal, debe tener igual de 
oportunidades que los hombres, 
por lo que estamos buscando la 
equidad de género en el estado 
de Nayarit y esperamos que 
una pareja no realice actos de 
violencia contra la mujer, ya sea 
la pareja o las niñas, porque el 
gobierno de Roberto Sandoval, 
estará siempre al pendiente de 
que a la mujer, se le respete, 
concluyó.

Política

Los obreros son un pilar 
importante del PRI en Nayarit 
y en todo el país: Ríos Lara 

La deLINcueNcIa sabe 
que NayaRIt No es tIeRRa 
féRtIL y PoR eLLo se va 
de Paso: edgaR veytIa

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- “El pasado día 1 de 
mayo se reunieron varios 
miles de los trabajadores 
nayaritas para realizar una 
marcha en conmemoración 
del Día Internacional del 
Trabajo, y puedo comentar 
que los trabajadores han 
sido un pilar fundamental 
del PRI y venir a desfilar con 
ellos es venir a ser solidarios 
del gran movimiento que ha 
hecho posible el México de las 
instituciones que hoy en día 
tenemos los mexicanos y que 
disfrutamos de los beneficios 
que nos dejó la revolución 
mexicana”.
Lo anterior fue informado por el 
presidente del Comité Directivo 
Estatal del PRI, Juan Carlos 
Ríos Lara, añadiendo que 
“con mucho gusto y alegría, 
priístas distinguidos marcharon 
con los trabajadores, ya que 
al reconocer los derechos de 
los obreros, significa regresar 
a la historia de México”.
Esto, agregó: “significa también 
reconocer lo que ha sido 
el movimiento obrero para 
nuestro país, ya que hablar 
del sector obrero en México es 
hablar de la Revolución, que 
fue un movimiento social que 
a pesar de haber transcurrido 
más de un siglo de su inicio 
sigue vigente y eso se debe 
a la acción transformadora de 
los gobiernos surgidos de esa 
Revolución Mexicana, por lo 
que no debemos olvidar que 
los gobiernos revolucionarios 
y de los obreros han hecho 
posible el país que hoy tenemos 
y del cual todos disfrutamos”.
Señaló que este México, tiene 
instituciones que ayudan y 
apoyan a los trabajadores, 
como es el IMSS, porque 
luego se nos olvida que esas 
instituciones tan esenciales 
surgieron de la Revolución, 
entre ellas también se encuentra 
el INFONAVIT y gracias a ello 
hoy los trabajadores tienen 
seguridad social, disfrutan 

de una vivienda y tienen la 
posibilidad de encausar a sus 
hijos en una buena educación 
pública.
Indicó que eso ha sido posible 
gracias a la participación 
del movimiento obrero y es 
por ello que los mexicanos 
estamos vigentes con nuestras 
instituciones, mismas que 
nos dan en nuestra época, el 
servicio que en todo el territorio 
mexicano requiere el sector 
obrero “y que en este día se 
festeja a quienes luchan por 
mejorar sus condiciones de 
vida y obtienen los servicios 
que les son necesarios en 
sus familias”.
Ríos Lara comentó que en 
Nayarit y en México se da la 
organización de los auténticos 
trabajadores de la CTM en 
torno a su Partido, que es el 
Revolucionario Institucional, 
porque incluso se nota cómo 
estuvieron disciplinados 
esperando la hora el arranque 
del desfile, y todos a una voz 
iniciaron con la marcha de 
sobre la avenida México hasta 
Palacio de Gobierno.
Más adelante envió un saludo 
a todos los trabajadores 
de Nayarit y de México, en 
este día en que se celebra 

el 130 aniversario del inicio 
de estos festejos, porque es 
una fecha en la que unidos 
y bien fortalecidos en torno a 
sus dirigentes y a su instituto 
político, “se reúnen para 
marchar los trabajadores de 
los 20 municipios y de los 
diversos sindicatos afiliados 
a la CTM nayarita”, subrayó. 

GOBERNADOR DE 
JALISCO SE REUNE CON 
#LADYMATEMÁTICAS

- - - - - - -
Seguro que en esa plática
deseaba el Gobernador
de que LadyMatemáticas
le explicara en forma enfática
 cuánto suman dos más dos.

E P I G R A M A
Por: igibato

Este movimiento ha sido un movimiento que ha trascendido desde el inicio de la 
revolución Mexicana y a la fecha sigue vigente, porque junto con los gobiernos 

revolucionarios, hicieron posible que tengamos instituciones sólidas para 
beneficio de los mexicanos.
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cetemistas tachan a su dirigente estatal de vaquetón 
Por Edmundo Virgen

Los problemas por falta de 
pago a trabajadores que 
laboraban en la construcción 
del canal Centenario y que 
sin previo aviso fueron 
despedidos por la constructora 
Renovaciones Técnicas en 
Cimentación responsable 
de los trabajos, persisten 
al cumplirse 90 días que 
la empresa abandonara la 
obra y los afectados culpan 
de su crítica situación al 
Secretario General de la 
CTM en la entidad Avelino 
Aguirre Marcelo.
El grupo de trabajadores 
afectados, quienes solicitaron 
permanecer en el anonimato, 
asegura que Avelino Aguirre 
Marcelo, tiene una muy bien 
ganada fama de baquetón,  
ya que acostumbra llegar a 
acuerdos con las empresas 
constructoras a espaldas 

de los trabajadores, por lo 
que no les resultaría nada 
extraño que el millón y medio 
de pesos que se les deben 
por concepto de salarios 
caídos, el líder cetemista los 
haya cobrado a la compañía 
constructora antes de que 
abandonara los trabajos.
 Los trabajadores afectados 
añadieron, que ellos firmaron 
un contrato colectivo de 
trabajo con  la CTM para 
que sus derechos fueran 
respetados conforme a la ley, 
pero de nada les sirvió ya que 
Avelino Aguirre Marcelo los 
vendió como puerco flacos 
y como suele suceder en 
estos casos, el dirigente 
estatal de la CTM fue el único 
que ganó al cobrar el dinero 
correspondiente a los salarios 
de los más de 74 trabajadores 
de la construcción que fueron 
despedidos sin recibir sus 

sueldos y prestaciones a los 
que tenían derecho.
Cabe mencionar que el 
Secretario General de la CTM 
no solo pisotea los derechos 
laborales de los trabajadores 
de los construcción; también 
quienes se quejan de su 
accionar son un centenar de 
transportistas de materiales 
de la construcción, ya que 
muchos de ellos no han 
podido trabajar en las obras 
importantes que se realizan 
en el estado como el canal 
Centenario y la autopista 
Jala- Vallarta, ya que aseguran 
que solo sus incondicionales 
y aquellos que aceptan sus 
caprichos son los que tienen 
su autorización para trabajar 
en el acarreo de material, 
lo cual es causa de que 
exista mucha inconformidad 
al interior de la organización 
cetemista.

con la Medalla al mérito cetemista se 
homenajeó a Manuel gonzález castañeda 

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- Eleazar Avalos Marín 
dio a conocer que por acuerdo 
del Comité que analizó al 
cetemista que tuviera mejor 
mérito para recibir la medalla 
“Emilio M. González Parra”, 
el 8 de abril se votó porque 
fuera Manuel González 
Castañeda, pero por estar 
delicado de salud la recibió 
su hijo, quien agradeció a la 
dirigencia cetemista el haber 

nominado a su padre para 
tan alta distinción.
Avalos Marín señaló que 
Manuel González nació el 25 
de julio de 1934 y junto con sus 
padres trabajó en las minas 
de oro y plata de su tierra 
natal Ostotipaquillo, Jalisco, 
emigrando posteriormente 
a seguir trabajando en lo 
mismo en el municipio de 
Huajicori, Nayarit.
Destacando que Manuel 

González es un hombre 
ins t i tuc ional ,  promotor 
incansable de su Partido, 
el PRI y siempre dispuesto 
a trabajar por la unidad de la 
Federación de Trabajadores 
de Nayarit, que encabeza 
actualmente el Secretario 
General, Avelino Aguirre 
Marcelo.
El dirigente de comerciantes 
en pequeño de la CTM, 
comentó ante dirigentes de 
los tres sectores del PRI, 
CNC, CTM y CNOP, así 
como otras organizaciones 
de trabajadores y del líder 
estatal priísta, Juan Carlos 
Ríos Lara, dijo , “en el 
acto de conmemoración del 
130 aniversario del Día del 
Trabajo, se hace un merecido 
homenaje a Manuel González 
Castañeda, quien acompañó 
en su peregrinar al ícono de 
la política obrera y partidista, 
Don Emilio M. González 
Parra, a todo el territorio 
nayarita para conformar la 
Federación de Trabajadores 
en Nayarit”.
Reconoció que Don Emilio a 
quien los niños llamaban “El 

Amigo Emilio”, trabajó en los 
municipios y para llegar a la 
zona serrana, viajó en todos 
los medios de comunicación, 
incluyendo a caballo, remudas 
o a pie y allí estuvo a su 
lado el compañero Manuel 
González. Los nayaritas en 
general reconocemos a Don 
Emilio como el hombre más 
grande sus tiempos, que 
logró constituir la CTM en 
la entidad con un máximo 
de 7 organizaciones de 
trabajadores.
Avalos Marín admitió que 
“con los albañiles, con los 
aseadores de calzado, con 
los trabajadores de industria, 
gastronómicos, comerciantes 
y empedradores, entre otras 
organizaciones, conformó 
lo que hoy somos y lo que 
tenemos, que es la gloriosa 
CTM en Nayarit, por lo que 
en 1996, las organizaciones 
del trabajo se reunieron para 
hacer un homenaje a Don 
Emilio M. González y qué 
mejor que instituir una Medalla, 
que se entregaría cada día 
1º. De mayo a un cetemista 
distinguido, responsable y 

leal a Federación y al PRI”.
Por el lo,  esta presea, 
los sindicatos estatales 
y nacionales del trabajo, 
dictaminamos que el cetemista 
Manuel González reunió 
los requisitos para recibir 
tan honrosa condecoración 
y en estos momentos se 
entrega por parte de nuestro 
líder estatal, Avelino Aguirre 
Marcelo y el secretario 
general de gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, en 
representación del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.
En su oportunidad, el hijo 
del galardonado Manuel 
Gonzá lez ,  Cas tañeda,  
Enrique González Torres, 
tras recibir la Medalla al Mérito 
Cetemista en representación 
de su señor padre, dijo 
que es un honor el haber 
recibido la Medalla Emilio M. 
González Parra y agradeció 
la distinción de la federación 
de Trabajadores de Nayarit.
Ofreció a todos los asistentes, 
cetemistas y dir igentes 
sindicales y representantes 
gubernamentales, el saludo 
de su señor padre, ya que 
le hubiera gustado estar 
presente en este emotivo acto 
pero debido al quebranto de 
su salud no le fue posible. 
Sin embargo su mensaje 
fue lo que él predicó con el 
ejemplo UNIDAD y TRABAJO. 
Concluyó.  
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COMUNICADO

omar Edel, de Nuevo a Colombia
El ex-vocalista de Los 
Ángeles Negros viaja 
de nuevo a ese país

El Ayuntamiento de Tepic 
a través de la Dirección 
Genera l  de Segur idad 
Pública y Vialidad ratifica 
su compromiso de velar por 
el bienestar de todos los 
ciudadanos, especialmente 
en aquellos casos donde se 
violan los derechos humanos 
de los mismos.
En ese mismo sentido, con 
relación a los lamentables 
hechos ocurr idos este 
d o m i n g o  p a s a d o  e n 
INFONAVIT Los Fresnos, 
donde un elemento policíaco, 
identificado como Pedro 
NN, presuntamente agredió 
a una joven de 19 años; 
el Ayuntamiento de Tepic 

informa que dicho agente 
e s t á  c o m i s i o n a d o  a l 
Gobierno del Estado, por 
lo que actualmente se 
encuentra desempeñando 
funciones ajenas a esta 
dirección.
De los 731 e lementos 
municipales que pertenecen 
a la Dirección General de 
Seguridad Pública y Vialidad, 
114 continúan comisionados 
a  o t r a s  i n s t i t u c i o n e s 
estatales. Se reitera el 
compromiso y la colaboración 
c o n  l a s  a u t o r i d a d e s 
correspondientes y con 
la ciudadanía para que se 
aplique justicia en este caso 
lamentable.

*los temas que grabó este grupo siguen vigentes.

Por lázaro lópez
Tepic.- De nueva cuenta el 
cantante Nayarita Omar Edel, 
quien fuera vocalista del extinto 
grupo chileno Los Ángeles 
Negros, viajará a Colombia, 
país que lo ha recibido con los 
brazos abiertos pues allá esta 
música es muy apreciada por 
los amantes de este género 
musical, además de que 
sigue gustando a las nuevas 
generaciones y que por estas 
fechas estará deleitando 
con su voz los temas más 
populares que dejó grabado 

y para la historia este 
conjunto musical que 
tuvo su época en los 
70s, 80s, 90s. 
Es de todos conocido 
que desde que 
Omar se inició en el 
ambiente artístico 
tenía un parecido a 
la voz original de esa 
agrupación, además 
de que ya cantaba 
temas de ellos en sus 
presentaciones que 
hacía con los grupos 
en los que estuvo aquí 
en Tepic, por lo que 
muchos lo criticaron 
porque no tenía estilo 
propio para que su 
voz fuera original y 
otros lo apoyaron 
para que siguiera 
adelante y que con 
el tiempo sacara sus 
dones artísticos; de 

que los tiene los tiene, el 
detalle es de que así es su 
voz y él siguió adelante a 
pesar de todo y cuando le 
llegó la oportunidad ni tardo 
ni perezoso se fue con los 
chilenos a cantar con ellos, 
durando cerca de cuatro años 
llegando a grabar un disco 
antes de que dijeran adiós 
a los escenarios musicales 
pues todos tomaron la decisión 
de que ya había llegado el 
momento de que el grupo 
ya tenía que llegar a su fin, 

dejando grandes recuerdos 
y era de volver cada quien 
a su casa.
Terminado este sueño hecho 
realidad, Omar decidió seguir 
su carrera como solista 
primeramente y después 
con el paso del tiempo se hizo 
de su propio grupo teniendo 
excelentes músicos que lo 
acompañan a todos lados, 
su área de trabajo es por lo 
regular aquí en Nayarit, pero 
también ha estado viajando a 
otras ciudades como  Tijuana, 
Morelia, Guanajuato, entre 
otras.
Desde aquí, le deseamos lo 
mejor de los éxitos en cada 
actuación que realice en ese 
país y que siga cada vez 
mejor brindando excelentes 
actuaciones para que el público 
tenga gratos recuerdos de esta 
voz privilegiada. A su regreso 
ya tendremos oportunidad 
de que nos platique de esta 
experiencia.
Para contra-
taciones puede 
llamar al 311-
106 0144, le 
aseguramos 
que la calidad 
y  p r o f e -
s i o n a l i s m o 
d e  O m a r 
i m p a c t a r á n 
en su fiesta, 
musicalmente 
hablando.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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precisó que la titular de la 
SEDATU, Rosario Robles 
Berlanga, autorizó la segunda 
etapa del fraccionamiento 
Responsabil idad Social 
Comunitaria, que consiste en la 
construcción de 128 unidades 
verticales para familias que 
viven en extrema pobreza en 
el municipio de Tepic.
Cada una de estas unidades 
familiares, detalló Sandoval 
Castañeda, tienen un costo 
de 160 mil pesos, más el 
terreno urbanizado que aporta 
el gobierno del estado.
“Esas son cien por ciento 
regaladas para la gente que 
menos tiene, como la señora 
que vivía en el camión, y 
hay muchas historias iguales 
que realmente no son tan 
beneficiadas por la publicidad, 
y buscamos familias que 
realmente logren tener su 
casa por siempre, en unos 
edificios verticales que son 
donados al cien por ciento”, 
señaló.

De igual forma, el jefe del 
Ejecutivo anunció que, en un 
esfuerzo más por combatir 
el hacinamiento entre las 
familias de escasos recursos 
económicos, el Gobierno 
de la República autorizó la 
construcción de mil 300 Cuartos 
Rosas, con una inversión de 
20 millones de pesos, para 
mejorar las condiciones de la 
familias que viven en pobreza 
patrimonial.
Por otra parte, el gobernante 
informó que también se logró 
la autorización de recursos 
en apoyo al deporte, como 
la remodelación total del 
Mesón de los Deportes de la 

cabecera municipal de Ruiz, 
cuya inversión ascenderá 
a cuatro millones 600 mil 
pesos, además de una unidad 
deportiva para el desarrollo 
habitacional de La Cantera.
Con estas acciones, dijo el 
mandatario, se busca mejorar 
las condiciones de vida de las 
familias nayaritas; “tenemos 
la suerte de que cada que 
vamos a la ciudad de México 
nos abren las puertas con una 
gran esperanza; hemos abierto 
puertas en gestiones, y el día 
de ayer y antier estuvimos en 
la Ciudad de México buscando 
desarrollo y buscando bienestar 
para la gente”.

Nayarit.
La directora del COCYTEN, 
Beatriz Quintero Hernández, 
señaló que el principal 
objetivo de este congreso 
de la ciencia es abrir espacios 
en los que especialistas 
de alto nivel en temas de 

investigación, desarrollo y 
ciencia puedan compartir 
todos sus conocimientos con el 
personal directivo, docentes y 
estudiantes de las instituciones 
de educación medio superior 
y superior del estado.
“Hay una indicación muy 

olítica

Primer Congreso de 
Divulgación de la 
Ciencia en Nayarit

Organizado por el Consejo 
de Ciencia y Tecnología del 
Estado de Nayarit (COCYTEN), 
los días 3 y 4 de mayo se 
realizará el Primer Congreso 
de Divulgación de la Ciencia, 
en el Museo Interactivo de 
Ciencias e Innovación de 

Anuncia Gobierno más vivienda para grupos vulnerables

clara del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda de apoyar 
todas estas acciones que van 
en beneficio de  la educación, 
y mediante la difusión de lo 
que hacemos y de lo que 
podríamos hacer aquí dentro 
del estado, que nos ayude a 
crear una nueva cultura de lo 
que es la ciencia y de lo que 
es la tecnología”.
En este Primer Congreso de 
Divulgación de la Ciencia, 
precisó, se contará con la 
participación de destacados 
investigadores, tales como 
Yung San Cheoi con el tema 

Impacto económico-social 
de la investigación en un 
país; y Víctor Sánchez con 
la disertación sobre Homo 
Sapiens, entre otros.
En el marco de este congreso 
de la Ciencia, habrá un panel de 
investigadores de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, del 
Instituto Tecnológico de Tepic, 
la Universidad Vizcaya, el 
COCYTEN, el Congreso del 
Estado y el sector empresarial 
de la entidad, quienes hablarán 
del tema Ciencia, Tecnología e 
Innovación en las Instituciones 
Educativas.

Como parte de la gestiones 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda ante 
varias dependencias del 
Gobierno Federal, la secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano (SEDATU) y el Fondo 

Nacional de Habitaciones 
Populares, (FONHAPO) 
autorizaron más acciones 
de vivienda, en beneficio de 
familias de escasos recursos 
económicos.
El  mandatar io estata l 
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Descuentos del 50% en 
transporte terrestre de Turissste

olítica

En el Tianguis Turístico el ISSSTE 
logra alianzas importantes 
para que los derechohabientes 
obtengan paquetes económicos 
y “Viajemos todos por México”.
TURISSSTE estima que alrededor 
de 700 mil trabajadores del Estado 
viajarán por el país aprovechando 
sus créditos.
Los casi 13 mil lones de 
derechohabientes del ISSSTE 
tendrán acceso a las mejores 
tarifas aéreas para viajar en 
destinos nacionales, así como 
descuentos del 50 por ciento 
para jubilados, pensionados y 
menores de 12 años en transporte 
terrestre en rutas del centro-
oriente y norte del país por 
medio de TURISSSTE a través 
de créditos accesibles y baratos.
En el marco del Movimiento 
Nacional “Viajemos Todos 
por México” lanzado en la 41 
edición del Tianguis Turístico 
de Guadalajara, el titular de 
TURISSSTE, Héctor Valles 
Alveláis, informó que se 

suscribieron convenios con líneas 
aéreas, así como de transporte 
de autobús que pronto entrarán 
en vigor.
También se firmaron acuerdos 
con los gobiernos de los estados 
de Michoacán, Puebla, Guerrero, 
Coahuila, entre otros, quienes 
garantizarán las mejores tarifas 
para los afilados del ISSSTE 
y sus familias en hospedaje, 
recorridos por sitios de interés 
histórico, cultural o natural, 
así como entradas gratuitas a 
museos, zoológicos y teatros.
Valles Alveláis destacó que el 
potencial que tiene TURISSSTE 
y el atractivo que representa 
para los prestadores de servicios 
hizo posible la consecución de 
mejores precios y promociones 
muy atractivas para los afiliados 
y sus familias.
Una de las novedades en cuanto 
a la adquisición de boletos de 
avión, subrayó, es “el acceso a 
las tarifas promocionales; por 
ejemplo, si se oferta un boleto 

con tasa preferencial. 
Estimó que el TURISSSTE 
movilizará en lo que resta de 
esta administración a cerca de 
700 mil derechohabientes en los 
diversos destinos nacionales, 
“con lo que contribuiremos, al 
35 por ciento en el avance del 
Movimiento Nacional Viajemos 
Todos por México”.
“La mayor parte de nuestra 
derechohabiencia se concentra 
en el centro del país, por lo que 
hemos establecido rutas en los 
estados vecinos”, externó. 
Añadió que las acciones del 
Movimiento Nacional “Viajemos 
Todos por México” se engranarán 
con otros programas de desarrollo 
social que tiene el Gobierno 
Federal, por ejemplo en los 
estados Guerrero, Oaxaca y 
Chiapas para incentivar su 
desarrollo económico, así como 
con el plan “Por Michoacán, 
juntos lo vamos a lograr”, con 
oferta turística en esta entidad.
Finalmente indicó que los 
derechohabientes pueden acudir 
a las 34 agencias TURISSSTE 
en el país para gestionar su 
crédito turístico. El directorio 
para ubicarlas está disponible en 
http://www.issste.gob.mx/images/
Promos_Turissste/agenciacen.
pdf

de mil pesos a Cancún nuestros 
derechohabientes pueden 
aprovecharlo”, además de que 
la agencia no cobrará comisión 
como lo hacen otras por emisión 
de boletos.
Destacó que se busca que la 
prestación turística del ISSSTE 
realmente sea reconocida y 

valorada por sus derechohabientes 
dada “su extensa oferta de 
paquetes, descuentos y tarifas 
de bajo costo”.
Valles Alveláis remarcó que hoy 
una de las grandes ventajas y 
potencial del financiamiento de 
TURISSSTE es la facilidad para 
obtener un crédito para viajar 

NUMINOR 
Ángel agustín almanza aguilar

recordando a Frank Kafka

Frank Kafka, el escritor checo de lengua 
alemana (1883-1924), autor de obras que 
muestran la angustia de la humanidad 
ante lo absurdo de la existencia y del 
mundo, como ‘Las Metamorfosis’, ‘El 
Proceso’, ‘El Castillo’, por mencionar 
lo más conocidas. En este espacio 
decidimos dar a conocer un relato 
poco conocido de este gran genio de 
la literatura –que viene, por lo cierto, 
en ‘Las Metamorfosis’-: “Un Artista del 
Trapecio”.
“Este artista de circo, acostumbrado a 
actuar en las alturas, difícil actividad, se 
había organizado de tal manera su vida 
profesional, afán de superación, que 
se le hizo costumbre tiránica, mientras 
estaba en la empresa, que permanecía 
día y noche en su trapecio, y allí mismo 
realizaba sus necesidades –muy escasas 
por lo cierto-, que eran satisfechas por 
empleados que revelaban y vigilaban 
desde abajo. Todo lo que necesitaba 
lo subían o bajaban con esmero, en 
cestillos concebidos a tal efecto. Esta 
situación no le causaba problemas a él, 
pero sí era molesto para todos los otros 
artistas del circo pues su presencia allá 
arriba no se podía disimular y, aunque 
permanecía quieto en los programas, 
siempre algún espectador lo descubría 
allí. Pero los directores se lo consentían 
porque era un artista único, y sólo de 
esta forma podía estar siempre pleno, 
perfeccionando su arte, y es que allá 
arriba se estaba bien. Sus relaciones 
humanas estaban limitadas, naturalmente. 
Veces lo visitaban colegas y dialogaban 
brevemente, sentado en el trapecio, o 
bien lo mismo los obreros se subían a 

reparar la techumbre. Pero siempre casi 
estaba solo, en esa fascinante altura”.
“En los comunes viajes del circo no se 
bajaba, para admiración del público que 
lo veía pasar saludando optimistamente, 
e incluso antes de llegar al lugar del 
nuevo acto, ya estaba montado en su 
trapecio, por lo que sólo de un salto 
agarraba y dejaba su herramienta de 
trabajo. De un trapecio a otro, por bajo 
o alto que estuviera, él se agarraba 
frenéticamente de él… Para esto los 
gastos del circo eran económicamente 
onerosos. Decidió de pronto actuar en 
dos trapecios en una sola función, ya 
dos eran mejor que uno. Y así, con el 
dinero del empresario, que lo ganaba del 
pueblo asistente, se complacía en viajar 

incansablemente de un continente a otro, 
por aire, mar y tierra. Sus espectáculos 
ya eran, por la experiencia, más variados 
e ingeniosos, pero él era el mismo 
artista, y la barra del trapecio no la 
soltaba nunca. Entonces el empresario 
alarmado se preguntó si esa aferración 
de su artista no terminaría llenando el 
circo de trapecios y no hubiera ya lugar 
para los demás y él mismo… Ante el 
peligro comentado a su persona, el 
trapecista reconoció que era tiempo 
de bajarse y tocar tierra”.
GaraJE: ‘Artista del Trapecio’, ¿no se 
asemeja a esos personajes sinvergüenzas 
y cínicos del mundo de la corrupta 
política que no bien acaban de ‘agarrar 
hueso’ –léase ‘trapecio’- cuando ya 
están pensando en ir por otro, a veces 
hasta con triple salto mortal, ya que 
lo importante es seguir sangrando el 
dinero del pueblo?...
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tepic.- 
En reunión de la Comisión de 
Transparencia e Información 
Gubernamental de la Cámara 
de Diputados en su Trigésima 
Primera Legislatura, previo 
análisis diputadas y diputados 
aprobaron por unanimidad 
la iniciat iva de Ley de 
Transparencia y Acceso 
a la Información Pública 
del Estado de Nayarit , 

Diputados aprueban nueva ley 
de Transparencia y Acceso a 

la Información Pública

En Comisión Legislativa

olítica

Estar cerca de las personas en conflicto, 
labor de las y los servidores judiciales

presentada por el titular 
del Poder Ejecutivo, Roberto 
Sandoval Castañeda.
Dicha iniciativa de Ley consta 
de 203 artículos distribuidos 
en ocho títulos, y de ser 
aprobada ante el Pleno de la 
Cámara de Diputados, Nayarit 
se integraría a la Plataforma 
Nacional de Transparencia, 
lo que permitiría aprovechar 
las tecnologías en beneficio 
de la transparencia y acceso 
de información pública.
La presentación estuvo 
a cargo del Secretario 
General de Gobierno José 
Trinidad Espinoza Vargas, 
quien en representación 
del Gobernador de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda 

señaló que a esta Ley se 
le concibe como de orden 
público e interés general, 
debido a que en ella se 
establece quienes son los 
sujetos obligados de la 
transparencia y el acceso a 
la información, y se detallan 
cuáles son las obligaciones 
comunes y cuales las 
específicas de cada sujeto 
obligado. 
El voto unánime de las 
diputadas y diputados a favor 
de este nuevo ordenamiento 
jurídico para la entidad 
nayarita, es debido a que 
en su conjunto tiene como 
finalidad hacer compatible la 
Ley estatal de la materia con 
la Constitución Política de los 

Estados Unidos Mexicanos 
y con la Ley General de 
Transparencia y Acceso a 
la Información Pública; todo 
hacia un mismo bien común, 
que es tener una mayor 
transparencia en el uso de 
los recursos públicos.
De esta manera, quienes 
integran la Trigésima Primera 
Leg i s la tu ra  con t i núan 
consol idando acc iones 
legislativas a favor de los 
ciudadanos con el interés de 
que estén bien informados 
sobre el uso de los recursos 
públicos de los tres órdenes 
de gobierno, así como de los 
sindicatos, partidos políticos y 
particulares en los supuestos 
previstos en la norma.

•La iniciativa de Ley será votada en el pleno de las 30 diputadas 
y diputados para su discusión y aprobación en su caso

un futuro con valores” y sean 
hombres o mujeres de bien. 
Sin embargo —puntualizó— 
“este trabajo hay que realizarlo 
acompañados siempre de nuestra 
pareja para lograr que nuestros 
hijos se enseñen bien”.
La breve alocución de la 
magistrada Rivera Véliz no 
omitió que un mes de mayo pero 
de 1919 falleció en Montevideo, 
Uruguay, el poeta tepiqueño 
Amado Nervo, y dio lectura a 
algunos de sus versos.
En su intervención hizo notar la 
presencia del comandante del 43° 
Batallón de Infantería, coronel 

*destacó la magistrada Zaira rivera Véliz en acto cívico del Poder Judicial 
correspondiente a mayo 

En el acto cívico mensual de 
quienes prestan sus servicios 
en el Poder Judicial de Nayarit, 
la magistrada Zaira Rivera 
Véliz, integrante de la Sala de 
Jurisdicción Mixta del Tribunal 
Superior de Justicia, destacó 
que “nuestra labor es estar cerca 
de las personas, aquellas que 
pudieran resentir o resienten un 
conflicto”.
Con la asistencia del presidente 
de la institución, doctor Pedro 
Antonio Enríquez Soto, así como 
de magistradas y magistrados 
del Tribunal, jueces de primera 
instancia y otros miembros 
de órganos jurisdiccionales y 
administrativos del Poder Judicial 
del estado, la licenciada Rivera 
Véliz señaló inicialmente que 
el 1 de mayo se conmemora el 
Día del Trabajo, “el cual surge 
como una queja por la cantidad 
de horas que se trabajaba”.
“Hoy en día —agregó—debido a 
aquellas luchas debemos celebrar 
que vemos el trabajo desde una 
postura distinta”. Más adelante 
agradeció y reconoció la labor 
que se realiza en cada uno de 
los juzgados y salas del Tribunal 
Superior en pro de los menores 
y la familia, “entes importantes 
del núcleo social”.
En el acto celebrado en el exterior 
del edificio sede del Poder Judicial 

la magistrada Zaira Rivera señaló 
igualmente que hoy la mujer 
goza de oportunidades como 
la que a ella se le brindó “para 
formar parte de esta institución 
base del Estado”, espacio desde 
el cual —precisó— “se puede 
luchar por lo equitativo y estar 
cerca de la razón y la justicia”.  
En su mensaje se refirió 
además a importantes fechas 
conmemorativas de mayo 
y en este contexto externó, 
por ejemplo, su felicitación 
a maestros, estudiantes y 
burócratas; asimismo, de manera 
muy especial a las madres, “todo 
un pilar de la familia, tan rígido o 
tan blando como su hija o hijo lo 
necesite; hermosa maestra del 
trabajo en casa y fuera de ella”.
Al respecto, añadió que las 
madres “somos un ejemplo 
de nuestros hijos, a quienes 
estaremos preparando para 

Héctor Miguel Sánchez Balderas, 
a quien le solicitó transmitir la 
bienvenida a Nayarit al general 
de brigada Leopoldo Quezada 
Ávalos, nuevo comandante de 
la Décima Tercera Zona Militar.
Durante el acto cívico en que 
participaron la escolta del Poder 
Judicial y la banda de guerra 
del 43° Batallón, se efectuó la 
premiación del Quinto Concurso 
de Dibujo “Pinta legal, pinta tus 
derechos”, en el que se registraron 
31 creaciones de hijas o hijos de 
quienes laboran en la institución 
responsable de impartir justicia.
Conforme al dictamen de los 
especialistas Juan Ávila Lamas, 

Alberto Meza Pérez y Pedro 
Casant, los trabajos ganadores de 
la categoría 1 (seis a nueve años 
de edad) son Domingo y Gabriel 
Mariscal Lamas, así como Mayrén 
Sepúlveda Peña, en ese orden, 
mientras que los tres primeros 
lugares de la categoría 2 (diez 
a doce años) correspondieron a 
Enrique Sepúlveda Peña, Cristi 
Getsemaní Hernández García y 
Alix Maleen Vergara Quintana, 
respectivamente.
Todos los  concursantes 
merecieron diploma y kit de 
productos “Soy legal”; los 
ganadores recibieron además 
becas económicas.
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LA GUILLOTINA
Por lic. Javier durán

El FraCaSo dE laS rEForMaS ¡El PotE dEl Pri, ESa UNidad 
REQUERIDA PARA EL 2017!

Hasta el momento, todas las Reformas 
hechas en lo que va del sexenio 
de Enrique Peña Nieto han sido un 
rotundo fracaso. 
Ya el pueblo no siente lo duro sino lo 
tupido, y es que esta gente pensó que 
las cosas serían fáciles y vemos que 
cosa que hacen, cosa que sale mal. 
Es cierto que estas Reformas obedecen 
a presiones de entidades económicas 
extranjeras con la única finalidad de 
ser sujeto de crédito y garantizar, al 
mismo tiempo, que nuestros hijos y 
nietos puedan garantizar el pago de 
la deuda que gobiernos priistas han 
incrementado sexenio tras sexenios. 
Para muestra de que las Reformas 
han sido un fracaso, compare usted un 
recibo de luz de meses pasados con 
uno actual y verá que no es cierto que 
ha bajado el costo de la electricidad. 
Igual sucede con el precio del gas, 
de la gasolina y de todo lo que usted 
guste y mande. 
Personalmente estoy viviendo en 
carne propia el fracaso de la Reforma 
Educativa, ya que después de haber 
cumplido con todas las etapas de 
la evaluación, no he recibido los 
resultados de la misma. 
Compartiré con ustedes el escrito que 
como recurso de revisión he enviado 
a las autoridades competentes, escrito 
enviado ya en dos ocasiones y del cual 
no he recibido ni una sola respuesta. 
El primer escrito lo mandé dentro 
de los 15 días de la fecha en que 
se dieron a conocer los resultados 
(8 de marzo), el segundo escrito el 
pasado 14 de abril. 
“Desde el pasado lunes 29 de febrero 
del presente año he intentado consultar 
los resultados de mi evaluación de 
permanencia y lamentablemente 
no he podido realizarla. Ya que 
los primeros 4 días, me decía 
exactamente lo siguiente: "NO SE 
ENCUENTRA INFORMACIÓN DE LA 
CURP, CONTACTE A SU AUTORIDAD 
EDUCATIVA"
El viernes 4 de marzo, la información 
cambió, pero tampoco me daba un 
resultado, ya que ahora lo que aparecía 
seguía siendo lamentable para mí 
que me he esforzado mucho durante 
16 años en mi carrera profesional 
como docente: 
"SUS RESULTADOS DE LA 
EVALUACIÓN DEL DESEMPEÑO 
ESTÁN EN PROCESO DEBIDO 
A QUE USTED NO CONCLUYÓ 
ALGUNO O ALGUNOS DE LO 

INSTRUMENTOS CONSIDERADOS 
PARA LA CALIFICACIÓN GLOBAL". 
He de informar que cumplí con 
todas y cada una de las etapas de 
la evaluación docente, no porque 
crea que la Reforma Educativa sea 
la mejor forma de sacar a nuestro 
país del tremendo atraso en el que 
se encuentra, sino porque en mis 16 
años de docentes, nunca he tenido la 
oportunidad de servir a mi comunidad, 
estado o país por el simple hecho de 
no tener padrinos que me ayuden a 
lograr esa meta de mi vida. Así pues, 
me preparé y presenté todas las etapas 
y quiero estar idóneo para servir a los 
jóvenes, sin deberle mi cargo a nadie 
y trabajar por el bienestar de ellos. 
No quiero que me pase lo mismo que 
le ha pasado a cientos de maestros 
a quienes les apareció los mismos 
mensajes en sus pantallas de sus 
computadoras: "NO IDÓNEO". Quizá 
por no realizar bien su trabajo o por 
las constantes fallas de la plataforma, 
no quiero que se me asigne este 
resultado con tal de "salir del paso". 
Con los documentos que adjunto en 
el presente correo compruebo que 
cumplí con todas las etapas. 
La evaluación del sábado 27 de 
noviembre del 2015, no la pude 
realizar por cuestiones de salud y me 
la reprogramaron para el domingo 
06 de diciembre del mismo año. Ahí 
presenté: Examen de conocimientos 
y presenté, en lugar de la planeación 
didáctica argumentada, mi constancia 
de CERTIDEMS.
La etapa del domingo 28 de noviembre 
la presenté sin ningún problema.
Ojalá se pueda corregir este error 
que me afecta en demasía. 
Saludos y a la orden”
Hoy, ya han pasado más de dos meses 
de que se publicaron las listas de 
resultados de la evaluación docente 
y heme aquí sin saber qué hacer y 
ante quien acudir, ya que aunque mis 
superiores han solicitado se envíen 
los resultados, el INEE, CENEVAL y 
CNSPD, que fueron los que participaron 
en dicha evaluación, dan señales de 
vida y temo no tener un resultado 
bueno por la negligencia de estas 
autoridades. También he reenviado 
estos mensajes a Aurelio Nuño, 
Secretario de Educación Federal; al 
Presidente de México, Enrique Peña 
Nieto, y a autoridades locales. 
Mi correo: guillotinakora@yahoo.
com.mx

pinión

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

El pasado domingo el Partido 
Revolucionario Institucional PRI, 
mostró el pote que todavía tiene 
con los obreros de organizaciones 
adheridas al tricolor, más otros 
que han tenido diferencias con 
el gobierno y se manifestaron por 
su lado. 
El desfile se desarrolló  bajo un 
ambiente de unidad y algarabía, 
fueron más de 25 mil trabajadores 
de diversos gremios sindicales 
participaron en la conmemoración 
del primero de mayo, el cual estuvo 
encabezado por el presidente 
estatal del PRI, Juan Carlos Ríos 
Lara, y el secretario general de la 
CMT en Nayarit, Avelino Aguirre 
Marcelo.
Con gran entusiasmo, los nutridos 
contingentes de trabajadores de 
organizaciones adherentes a la 
CTM, CNOP, FSTE, SUTSEN y 
CROC, marcharon por la avenida 
principal de la capital nayarita, a la 
que se sumaron los transportistas 
con más de 500 camiones de 
volteos, además de cientos de 
taxis y camiones de transporte 
urbano.
Con la participación del Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, del líder estatal 
del tricolor, legisladores federales 
y locales, así como presidentes 
municipales y líderes sindicales, 
se celebró tras la culminación 
de esta marcha conmemorativa, 
la ceremonia de entrega de la 
medalla al mérito sindical “Emilio 
M. González”, misma que este 
año fue otorgada al destacado 
líder cetemista, Manuel González 
Castañeda.
En el patio central del poder 
ejecutivo,  el líder estatal de la 
central obrera, Avelino Aguirre 
Marcelo, celebró que gracias a 
las gestiones del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, se 
han generado miles de fuentes 
de empleos y una importante 
derrama económica para Nayarit, a 
través de las grandes obras como 
la realización de las autopistas 
Tepic-San Blas, Jala-Vallarta, la 
construcción del Canal Centenario, 
y en breve el desarrollo turístico 

Costa Canuva, así como lo que 
muy pronto será una realidad el 
gran proyecto hidroeléctrico Las 
Cruces. 
Por su parte, el Secretario General 
de Gobierno, Pepe Espinoza, 
aseguró que en el Día del Trabajo, 
en Nayarit se demostró que las 
garantías constitucionales se 
respetan a cabalidad, toda vez 
que salieron a marchar “quien 
quiso, a la hora que quiso y como 
quiso”, finalizó. 
Las citadas organizaciones son 
pilares importantes del PRI, con 
las cuales, en el momento que se 
requieran arrancan una campaña 
y con buenos resultados,  solo 
que se requiere de una verdadera 
unidad, porque se estila que los 
candidatos se comprometen de 
palabra,  pero en los hechos 
actúan con el voto diferenciado, 
por eso los resultados en los 
últimos procesos. 
En Nayarit se realizarán elecciones 
el año entrante, y se manejan a 
dos aspirantes fuertes y una doñita 
que sola agarro cuerda,  se trata 
de Manuel Cota Jiménez y Raúl 
Mejía, personajes estos con el 
mismo peso dentro del PRI e iguales 
cargos de elección desempeñados, 
legisladores locales, federales,  
alcaldes,  senadores y presidentes 
del Congreso.
Al igual, ambos tienen padrinos 
de lujo,  uno dicen que cuenta 
con Enrique Peña Nieto, el otro 
al mero fregón del PRI, pero 
independiente del candidato que 
sea designado, es trascendente la 
suma de voluntades, esfuerzos y 
la unidad para llegar a la victoria 
y no quedarse en el camino. 
Por cierto, a la doña Ilaria Domínguez 
Arvizu, la andan encuerdando 
para buscar la candidatura,  pero 
sería como entregar el poder la 
oposición, pues con todo respeto 
a dicha mujer,  no gana ni una 
demarcación, todos los puestos 
obtenidos han sido de regalo, por 
lo que hasta doña Águeda le pone 
una bailada en la elección, pese 
que están de la misma camada, 
aunque la elección será en Nayarit 
no en Guanajuato. 
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Comunicadoras celebran a 
hijos de jornaleros migrantes

Por Mary Castro 
“Lo importante es dar de corazón y a 
quienes de verdad lo necesitan” bajo 
esa premisa la Asociación de Mujeres 
Periodistas y Comunicadoras de Nayarit 
se dieron cita para reunirse con los 
niños de los albergues cañeros en la 
colonia San Juanito y celebrar con 
ellos el Día del Niño en este 2016. 
Gracias a la generosidad de las socias 
de la AC y del colectivo Mujeres en voz 
alta, Brenda Vega Peña, la empresa 
"Lymafab”, Pavel Jarero y el Dif 
Estatal que sumaron sus aportaciones 
a este noble propósito se logró el 
objetivo, llevar alegría a los hijos de 
jornaleros agrícolas migrantes, un 
grupo especialmente vulnerable. 
Asi, una treintena de pequeñitos 
disfrutaron el festejo especial que 
se organizó para ellos con rondas, 
piñatas, dulces, juguetes y un refrigerio 
además de que estrenaron un par de 
zapatitos casuales. Los padres de estos 
niños son trabajadores temporales del 
campo que emigran con sus familias 
al corte de caña.
Las Comunicadoras celebraron el dar 
con el apoyo de las Maestras Karla 
Alegría y Karla Muro y agradecen 
también a los compañeros Iván Barajas, 
Vicente Hernández,  Alonso Flores, 
Sergio Hernández y Gabriel Ruiz por 
su solidaridad en esta acción donde 
lo más importante fue compartir la 
alegría de los niños.
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uestiónC
Marco Vinicio Jaime

Comunicación y política...
pleitos -dijo- comportan ‘retenes’ en el 
Estado y país, y en consecuencia se 
requieren condiciones para una ‘justicia 
cotidiana’, donde todos ya ganen de 
forma permanente; solo así se lograrán 
superar los grandes obstáculos políticos, 
económicos, culturales y sociales 
vigentes. Por ejemplo, no basta con 
legislar solo en el tema de la Marihuana, 
si no se atiende el problema de fondo: 
la familia, y se descuida el fomento de 
valores.”
A invitación de la Unión de Columnistas 
y Articulistas de Nayarit (UCAN) en 
el marco del encuentro: “¡Vamos a 
hablar!”, con motivo del Día Mundial 
de la Libertad de Prensa (a celebrarse 
este tres de mayo), Raúl Mejía expresó 
que urge darle a la gente ya lo que 
necesita, vía un proyecto con visión; de 
ahí su interés de ser partícipe directo 
en la construcción de ese proyecto 
que atienda de fondo los problemas, 
al margen de factores de popularidad 
o populismo, que hasta ahora solo 
graves retrocesos han acarreado a 
las mayorías.
“Mi incursión en la política -precisó- se 
debe pues en función de lo que se está 
necesitando; lo importante ya no es la 
popularidad, si no lo que se necesita y 
requiere como sociedad. La pregunta 
es: qué ocupa Nayarit, y si al margen 
de popularidad el perfil empata con 
las necesidades, ahí radica el triunfo. 
Hay tanta pobreza y miseria en un 
paradójicamente estado rico. Nayarit 
requiere, independientemente de quien 
encabece el próximo proyecto, de 
visión. Ahora es la coyuntura: Pensar 
en todos, ya no en solo unos cuantos. 
Es tiempo de sentar las bases de un 
verdadero crecimiento que empiece 
desde abajo, ya no más de arriba, e 
impulse y aproveche el potencial con el 
que se cuenta, evitando la indeseable 
fuga de talentos. No podemos esperar 
más tiempo. Nayarit exige un gobierno 
visionario, honesto y eficaz.” 

Gobernante y estadista
Mejía González, apuntó que hoy más 
que nunca se requiere de un perfil 
de estadista, puesto que el estadista 
efectúa su máximo esfuerzo en edificar 
y hacer entrega en su momento de un 
estado significativamente mejor, no de 
palabra ni de discurso, si no de hechos, 
circunstancia totalmente contraria del 
mal gobernante que aún teniendo ante 
sí una paupérrima realidad, niega sus 
acciones, y sí entrega un estado peor. 
Así, puntualizó que la honestidad es 
esencial y tiene que ver con la ética. 
“Un buen gobierno -agregó- finca sus 
decisiones en la ética. Decisiones que se 
toman con 1).-honestidad, 2).-visión y,  
3).-firmeza. De esta manera, la verdad 
se palpa e influye determinantemente 

en función de cómo se encuentran las 
condiciones económicas reales de la 
Familia. Por ahora, falta planeación, 
porque la planeación se fundamenta 
con visión de Estado. 
Mientras tanto, el desempleo, consideró 
el también representante de la fundación 
Colosio, es el origen asimismo de las 
divergencias o pleitos por ingresar 
a la burocracia, “cuando basta con 
cumplir la constitución: empleos dignos, 
remunerados y con prestaciones. Ya 
no más ocurrencias, superficialidades, 
demagogia y corrupción”.
Raúl Mejía sostuvo que la sociedad 
está cansada de politicastros que 
utilizan su espacio de desenvolvimiento 
para beneficio personal. “Empresarios 
metidos a políticos, o políticos metidos 
a empresarios. El país adolece de falta 
de rendición de cuentas. Y esto obliga 
a que los perfiles ya sean medidos en 
función de su propia productividad y 
eficacia”, indicó.

del “día del trabajo”
Por tanto, el líder de los economistas 
revolucionarios de México coincidió 
en que la mejor manera de festejar de 
ahora y en delante el “Día del Trabajo” 
es proyectando, trayendo más empleo. 
“Qué bueno -enfatizó- que se firmaran 
verdaderos convenios de beneficio 
para todos. No se están discutiendo 
los asuntos más importantes. El político 
antes de dormirse, debe pensar en el 
futuro de todos, no en su propio porvenir. 
De lo contrario, si no hay siquiera las 
condiciones laborales para cubrir las 
más elementales necesidades del 
individuo, qué es lo que entonces se 
festeja. 
del “día Mundial de la libertad de 

prensa”
De igual manera, expresó que La libertad 
de expresión se mide en función del 
avance democrático. “Debemos luchar 
-refrendó- por la libertad de expresión, 
esa es la historia Revolucionaria de 
México. Y si no se posee siquiera la 
voluntad política de generar mejores 
condiciones para los periodistas -solo 
velados y hasta abiertos atentados 
e intromisión, como lucro de las 
necesidades imperantes- y la libertad 
de expresión, no hay nada qué festejar”. 
Por lo demás, expuso que la apoteosis 
apolítica no sirve de nada. La salud 
política y democrática exige de gente 
preparada que sepa gobernar, que 
sepa y valore en serio la comunicación. 
“Inservible es la simpatía del que 
avienta más besos o más promete en 
la indeseable demagogia”, lamentó. 
Y tiene razón, en la inexistencia de 
una política de comunicación política 
y social, solo existe los monólogos, la 
simulación y retroceso democrático.
Derivado entonces de lo anterior, Mejía 
González manifestó su preocupación por 

la “ecuación negativa” en condiciones 
de retroceso democrático: “A más dinero 
en nombre de los pobres, más pobreza, 
o somos ineficaces o de plano nunca 
llega el dinero a los necesitados, como 
en El Nayar. Hay que cumplir las leyes 
que ya tenemos, propiciar desarrollo 
de fondo, al margen de lo superficial 
o las limosnas”, concluyó.
Raúl Mejía, se pronunció pues, 
sumándose a un tiempo a todas las voces 
que perciben la imperiosa necesidad 
de una trasformación integral, por la 
erradicación cabal de los estereotipos 
desgastados en el ejercicio político y 
del poder. ¿Qué tan drástico podrá 
ser, y cuánto más tardará? Estaremos 
atentos.

Nuevo sistema de justicia y sus 
perfiles

En el encuentro analítico: “Vamos a 
Hablar”, también se tuvo como invitado a 
Gerardo Santana Monteón, presidente de 
la Federación de Colegios y Asociaciones 
de Abogados de Nayarit, quien dio a 
conocer las acciones que se vienen 
impulsando en el sector de la abogacía 
con la capacitación en materia penal, 
civil, laboral y el tema electoral, todo 
coordinado con el Poder Judicial del 
Estado, “el cual ha ofrecido variados 
cursos que permiten estar preparados 
para el Nuevo Sistema de Justicia”. 
Señaló que se encuentran listos para 
participar en el Nuevo Sistema, “atentos 
a la apertura de nuevas instituciones y 
en lo subsecuente garantizar el arribo de 
verdaderos profesionistas del Derecho 
a los diferentes puestos, es decir, con 
el perfil adecuado, conocimientos y 
capacidades”.
El jur isconsulto, expl icó que en 
cumpl imiento con las reformas 
constitucionales se está por crear el 
Tribunal Administrativo, con mayores 
facultades con que funcionaba hasta 
hace un año en Nayarit, por lo que la 
asociación estará atenta sobre esa 
nueva institución y quiénes la integran, 
toda vez que alertó de un posible severo 
retroceso: “No se vale que lleguen 
personajes que nunca han litigado e 
ignoran el derecho y su aplicación”.
“No sorprende -reiteró- que los tres 
puestos de magistrados ya estén dados, 
pero la Federación de Colegios de 
Asociaciones de Abogados, buscará 
por los medios que se haga de manera 
transparente y los nuevos magistrados 
tengan capacidad y el perfil, esperemos 
el momento en que el Congreso del 
Estado reciba las propuestas.”
Santana Monteón, anunció también un 
evento a realizarse el 5 de mayo, donde 
abordarán el tema de Candidaturas 
Independientes, el cual se desarrollará 
en el auditorio Rey Nayar del Poder 
Judicial, con la exponente Carmina 
Cortés Hernández, consejera del 
Instituto Estatal Electoral.
De esta forma, se llevó a cabo un 
encuentro satisfactorio entre amigos, 
ejerciendo y defendiendo la libertad de 
expresión; política y comunicación, y 
justicia para todos, fueron los temas 
expuestos ampliamente en esta ocasión 
bajo el naciente espacio de interacción 
analítica: “Vamos a hablar”. Adelante 
entonces. Enhorabuena.

Los días que se viven actualmente en 
toda latitud, son cada vez más críticos, 
de injusticias, pobreza y desigualdad, 
y mucho de esto ha tenido que ver 
sin duda con la ausencia de acciones 
debidamente articuladas en la practicidad 
de la transversalidad: honestidad, 
visión, comunicación y voluntad en 
cada una de las partes que integran 
la estructura político-gubernamental, 
que son ingredientes esenciales de la 
política en sí misma como herramienta 
poderosa de interacción para prevenir y 
solucionar los problemas y necesidades 
de los ciudadanos. Y es de ahí que las 
dificultades se acentúan principalmente 
en lugares donde en definitiva pareciera 
que el actor menos importante es la 
gente, y el poder se ejerce rústicamente 
con verticalidad patrimonialista y frívola, 
es decir, el beneficio personal de las 
cúpulas a costa de la miseria de las 
mayorías.
Así, no son pocas las expresiones del 
ámbito productivo, sindical, educativo, 
político, comunicacional, cultural y 
social del país, entre las más visibles, 
que urgen cambios y transformaciones 
de fondo en la administración pública, 
en virtud de los severos flagelos que 
azotan sin tregua y alejan día a día las 
posibilidades de acceder a mejores 
condiciones de vida. Desde el creciente 
desempleo, las incontrolables ‘pestes 
-a falta precisamente de prevención-’ 
la pobreza, la inequidad y hasta la 
desigualdad social, se yerguen rotundos, 
según los señalamientos y mediciones 
de organismos internacionales, en la 
escasez de oficio político, de honestidad, 
de la falta de rendición de cuentas, 
de comunicación, conllevando todo 
finalmente a su vez, a corrupción, 
injusticia y destrucción.
De conformidad, el desarrollo se aleja 
indefectiblemente en la insensibilidad y 
la escasa preparación del que apuesta 
todo al “van bien las cosas en unidad 
y en todos”, del autoengaño que va 
asimismo en evidente contraposición 
con tal realidad de conflictos y división 
con sectores y organizaciones, y la 
simulación triunfalista, en el mejor de 
los casos, de la lucrativa obra material, 
cuyo proceso, de acuerdo también a la 
sentida queja planteada recientemente 
por un destacado sector de la Industria 
de la Construcción ante el Congreso 
local, es opaco y centrado en ganancias 
exclusivas en favor de intereses ligados 
al gobierno; por ello la ecuación llega 
a ser simple: a mayor pregón, mayor 
es el beneficio turbio obtenido de por 
medio.
Por eso, la preocupación de actores 
especializados en el estudio de la 
problemática y la confección de 
propuestas desde distintos enfoques, 
como es el económico, sindical o 
cultural, adquiere fuerza en función del 
ascendente clamor popular. 
Para el Presidente de la Liga de 
Economistas Revolucionarios de 
México, Raúl Mejía González, se vuelve 
impostergable el ejercicio de “una política 
que comprometa el pensamiento, que 
ya beneficie a la gente en lo individual”, 
es decir, “hay que resolver problemas, 
el país está metido en problemas”. “Los 
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Nadie por encima de la Ley…

Encuentran dos cabezas 
humanas en la ciudad: 

Mancera dice que no hay narco

AGRESOR DE ADRIANA 
MOLINA ES LLEVADO 

ANTE LA JUSTICIA 

Ejecutados
detenidos

drogaSecuestros

Suicidios

accidentes

ahogados

levantados

robos olicíacaP 13

responsable: Germán almanza aguilar

* El Fiscal General Edgar Veytia, dejó claro que el Gobierno de la Gente y la Fiscalía 
no tolerarán situaciones de esta índole, se dará justicia a adriana Molina Vázquez 

y su familia, hoy su agresor ya está detenido y se pedirá la pena máxima por lo 
cometido. 

tepic, Nayarit.- El 
Fiscal General Edgar 
Veytia, dio a conocer 
que en el Gobierno 
de la Gente no se 
tolerará ningún tipo de 
violencia o agresión 
contra la mujer; el 
agresor de Adriana 
Molina Vázquez, ya 
se encuentra detenido 
y se pedirá la pena 
máxima por el crimen 
cometido. 
Los hechos se 
registraron el pasado 
domingo cuando el 
hoy detenido –minutos 
después de las 9:00 
de la mañana- arribara 
al domicilio ubicado 
en el Infonavit Los 
Fresnos de Tepic, en completo estado 
de ebriedad, donde y luego de una 
discusión comenzó a golpearla hasta 
dejarla inconsciente. 

Al arribo de los elementos 
policiacos, Pedro “N” “N”, 
-Policía Municipal en activo 
y comisionado a la FGE-; 
saltó desde la ventana del 
tercer piso, cayendo al patio 
del departamento del primer 
piso, quedando lesionado y en 
calidad de detenido, en tanto la 
joven fue trasladada al Hospital 
Civil para su atención médica, 
reportándose como grave. 
Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia destacó que 
el Gobierno de la Gente y la 
Fiscalía no tolerarán situaciones 
de esta índole, se dará justicia 
a Adriana Molina Vázquez y 

su familia, tal y como se ha 
caracterizado en la aplicación 
de la Ley, este caso no será la 
excepción.
“Nadie estará por encima de la 
Ley, no toleraremos este tipo 
de situaciones, seguimos en el 
combate frontal a la delincuencia 
sin olvidarnos de las mujeres 
y niños, pediremos la pena 
máxima por el crimen cometido, 
brindaremos justicia a Adriana 
y su familia”; dejó claro el Fiscal 
Edgar Veytia. 
Cabe señalar que la Fiscalía 
General brindará todo el apoyo 
para el hijo de la víctima y su 
familia, a través del PROVIC.

* En menos de 48 horas fueron encontradas dos 
cabezas humanas dentro de bolsas en la delegación 

Cuauhtémoc de la Ciudad de México.

Los hallazgos tuvieron lugar 
este fin de semana, mientras el 
Jefe de Gobierno Miguel Ángel 
Mancera sigue asegurando 
que en la capital no hay grupos 
dedicados al narcotráfico.
El mandatario, decía el sábado 
pasado durante su participación 
en la Jornada de Reforestación 
por el día del niño, que en la 
capital del país existe lavado de 
dinero y trata de personas, pero 
no hay presencia de cárteles, 
esto, pese a que el jefe de 
la delegación Cuauhtémoc, 
Ricardo Monreal, señaló el 
viernes pasado que en la 
capital existe narcomenudeo, 
lavado y trata de personas, las 
cuales son actividades propias 
del crimen organizado.
Durante una conferencia de 
prensa el pasado miércoles 
en el Colegio de México, el 
delegado de Cuauhtémoc 
indicó que existe presencia 
del crimen organizado en la 
Ciudad de México y citó un 
informe de la Administración 
para el Control de Drogas, en 
el que se asegura que operan 
cinco cárteles de la droga, sólo 
en su demarcación.
Señaló posteriormente, 
que pese a que no tiene 
pruebas de la presencia de 
las organizaciones criminales, 
lo que si tiene es un plan 
integral para combatir esas 
manifestaciones en la 
delegación.
“Yo diría que no existe esa 
manifestación. No, no. Asegurar 
una cosa de esas sería 
irresponsable de mi parte, no 
tengo elementos; pero sí tengo 
un plan integral para combatir 
las manifestaciones que en la 
Delegación Cuauhtémoc se 

están presentando”.
Sin embargo, aseguró que 
pese a que tiene ubicado el 
problema, no tiene recursos 
ni apoyo para hacerles frente.
Por su parte, Patricia Mercado, 
secretaria de Gobierno de la 
Ciudad de México negó que 
en la ciudad operara el crimen 
organizado.
“Decimos que no hay crimen 
organizado, puede haber crimen, 
puede haber organizaciones, 
como la Asamblea de barrios 
que trabajan para conseguir 
vivienda para ciertos sectores 
vulnerables y pueden estar 
abusando de esto…”, acotó.
Pese a la negativa del gobierno 
de Mancera, la primera cabeza 
humana, fue encontrada la 
madrugada de este sábado 
en la colonia Atlampa. Según 
la investigación, una mujer 
salió de su domicilio a fumar 
un cigarro cuando vio caer 
una bolsa.
Dentro de ella, se encontraba 
una cabeza, dos antebrazos y la 
mano derecha con únicamente 
los dedos medio y pulgar.
El segundo caso, fue 
encontrado la mañana del 
domingo en el barrio de Tepito, 
donde se halló la cabeza de un 
hombre de aproximadamente 
25 años dentro de una maleta.
Este hecho ocurrió alrededor 
de las 7:30 horas en la calle 
Matamoros número 145 en 
la colonia Morelos, junto a la 
maleta se leía en un mensaje: 
“Sigues tu mi tana y tu mi perro 
salchicha”.
Por su parte, el procurador 
Rodolfo Ríos informó que se 
abrió una averiguación previa 
tras el hallazgo de la cabeza 
en Tepito.

PADRASTRO DA GOLPIZA A MENOR EN DÍA DEL NIÑO Y MUERE
Chihuahua.- 
Este lunes murió una niña de un 
año de edad en Ciudad Juárez 
a causa de la golpiza por la 
propinó su padrastro el pleno 
Día del Niño.
El pasado sábado 30 de abril, 
la policía municipal informó del 

arresto de una pareja, por haber 
golpeado a su pequeña hija de un 
año y medio, la cual fue llevada 
de urgencia a un hospital.
Sin embargo, por las lesiones 
que presentó la niña, murió este 
lunes, informó la Fiscalía del 
Estado de Chihuahua.

La niña fue identificada como 
Ahilyn Yamileth Paz López, de 
un año 6 meses, cuyo cuerpo 
fue reclamado por sus familiares, 
ya que su madre biológica se 
encuentra presa al igual que el 
padrastro, éste último quien le 
propinó la golpiza.
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Vistoso desfile y alegre fiesta el DIF 
Acaponeta celebró el Día del Niño

Genteypoder/acaponeta/
Por: Pedro Bernal

ACAPONETA.-  Con la 
participación de alumnos 
de diversas instituciones 
e d u c a t i v a s ,  c o m e r c i o 
organizado, personal del 
H. XL Ayuntamiento de 
Acaponeta a través del 
Sistema DIF que preside 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
la tarde del sábado 30 de 
abril se realizó un vistoso 
desfile, cuyo contingente 
estuvo integrado por 15 
carros; en que hermosas 
reinas acompañadas de su 
respectivo príncipe; además 
de pequeños que lucían trajes 

de personajes fantásticos 
que engalanaban los carros 
alegóricos, cuyo recorrido fue 
por el centro de la ciudad y 
presenciado por centenares 
de personas que disfrutaron 
del espectacular evento en 
honor a los niños en su día.
Pos te r io rmente  en  la 
explanada de la Presidencia 
Municipal, se llevó a cabo 
un magno festival en que 
se real izaron múlt iples 
actividades, entre ellas: 
rompimiento de piñatas, 
juegos organizados, carreras 
de costales, concurso de baile, 
en la que se obsequiaron 
premios a los ganadores de 

cada prueba.
Fueron aproximadamente 
1500 niños, de las diferentes 
colonias, barrios y ejidos en el 
municipio quienes disfrutaron 
de este festejo, donde la 
señora Silvia Morelia Vaca, 
manifestó: “Esta fiesta se 
preparó con mucho interés, 
cariño y alegría para los niños 
del municipio” además reiteró 
el compromiso de la actual 
administración municipal 
que encabeza su esposo 
Malaquías Aguiar Flores, de 
seguir trabajando en beneficio 
de la niñez, en particular de 
los grupos vulnerables de 
las comunidades. (DCSM)
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Por: iyare de Jesús 
Enríquez ledesma 

Tuxpan, Nayarit.- El H. XL 
Ayuntamiento,  ext iende 
una Felicitación Especial a 
la niña Mía Saraí Martínez 
Qu iñones,  a lumna de l 
5to. Grado de la Primaria 
Beni to Juárez de ésta 
Cabecera Municipal y quien 

orgullosamente, el pasado 
Miércoles, representó a 
Nuest ro  Tuxpan en e l 
Concurso de Elección de 
Niño (a) Gobernador (a) 
realizado en la Ciudad de 
Tepic, Nayarit. Asimismo, el 
día de ayer tomó protesta 
como Directora General del 
CECAN (Consejo Estatal 

Felicitan a la niña Mía Saraí Martinez Quiñones por su 
participación en el concurso de elección Niño (a) Gobernador (a)

para la Cultura y las Artes 
de Nayarit) por un día.
¡Enhorabuena Y Muchas 
Felicidades!
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Conozcamos acerca del 
origen de la Celebración 

del 1 de Mayo

Éste próximo Miércoles 4 
de Mayo se llevará a cabo la 

Jornada DIF de la Gente

Por: iyare de Jesús 
Enríquez ledesma

Tuxpan, Nayarit.- Este 1 
de Mayo, se celebró el Día 
del Trabajo en casi todos 
los países del mundo. La 
fecha se fijó durante el 
Congreso Obrero Socialista 
de la Segunda Internacional 
celebrado en París en 1889.
La idea era rendir tributo a los 
Mártires de Chicago, un grupo 
de sindicalistas que fueron 

condenados en Estados 
Unidos por su participación 
en una huelga que se inició 
el 1 de mayo de 1886 en todo 
el país y, en ese estado, se 
prolongó hasta el 4 de mayo 
con la sangrienta Revuelta 
de Haymarket. Tres fueron a 
prisión y cinco ejecutados en 
la horca. El fin era conseguir la 
jornada laboral de ocho horas 
que en 1886 ya establecía 
la Ley Ingersoll pero que 

la patronal incumplía, lo 
que rearmó y movilizó a las 
organizaciones laborales y 
sindicales del país. 
El día de ayer, el Presidente 
Municipal, Salvador Saldaña 
Barrera y el Personal de las 
distintas áreas del H. XL 
Ayuntamiento, participaron 
en una Marcha con motivo 
de la Celebración del Día del 
Trabajo, llevada a cabo en 
la Ciudad de Tepic, Nayarit.

Por: iyare de Jesús 
Enríquez ledesma 

Tuxpan, Nayarit.- El DIF 
estata l  que pres ide la 
Sra. Ana Lilia López de 
Sandoval, en coordinación 
con el SMDIF de Tuxpan que 
preside la Sra. Valentina 
López de Saldaña, extienden 
una Cordial Invitación a toda 
ciudadanía en general, a 
que asistan éste próximo 
Miércoles 4 de Mayo, en 
punto de las 4:00 pm, 
a l  Jardín  Pr inc ipa l  de 
ésta Cabecera Municipal. 

Donde gracias a Nuestro 
Gobernador Amigo, Roberto 
Sandoval Castañeda y la 
Presidenta del DIF estatal, 
la señora Ana Lilia López de 
Sandoval; con la finalidad 
de acercarse y de brindarles 
alegrías y satisfacción a las 
Familias de Nuestro Tuxpan, 
se llevará a cabo la Jornada 
DIF de la Gente. Donde 
podrán ser beneficiados 
con los distintos programas 
y apoyos que dicha Jornada 
tiene para todas y todos los 
asistentes. 
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En observancia a la Constitución Política del Estado  Libre y Soberano de Nayarit en su artículo 133, y de conformidad 
con los artículos 38  y 39 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos, Servicios y Almacenes del Estado de Nayarit, por 
conducto de la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales de la Dirección General de Administración de la 
Secretaría de Administración y Finanzas, convoca a los interesados en participar en la Licitación Publica Estatal, para la 
adquisición de VEHÍCULOS NUEVOS MODELO 2016, para el SECRETARIADO EJECUTIVO DEL SISTEMA ESTATAL 
DE SEGURIDAD PÚBLICA (uso de la Fiscalía General del Estado) , misma que se llevará a cabo con recurso Estatal.

Tepic, Nayarit, 03 de Mayo de 2016
atENtaMENtE

liC. HECtor SaloME Parra ZaVala
dirECtor dE rECUrSoS MatErialES Y SErViCioS GENEralES

Convocatoria

GoBiErNo dEl EStado dE NaYarit
SECrEtarÍa dE adMiNiStraCiÓN Y FiNaNZaS

dirECCiÓN GENEral dE adMiNiStraCiÓN
dirECCiÓN dE rECUrSoS MatErialES Y SErViCioS GENEralES

LICITACIÓN PÚBLICA ESTATAL 15/2016

•Las bases de la licitación se encuentran disponibles para consulta y 
venta en  la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales, 
sito en  Palacio de Gobierno, Av. México y Abasolo altos,  Col. Centro, 
Código Postal 63000, Tepic, Nayarit, Tel. (311) 215-2000 ext. 20253  
con el siguiente horario: de 9:00 a 14:00 horas, de lunes a viernes, 
del día 03 al 12 de Mayo de 2016.
•La forma de pago será mediante deposito a la cuenta 00862624206 
ó a través de transferencia a la clave interbancaria No. 072 560 
00862624206 8, ambas  del Banco Mercantil  del Norte (Banorte); 
a favor de la Secretaría de Administración y Finanzas; mismo que 
deberá presentar en la Dirección de Recursos Materiales y Servicios 
Generales, en el plazo y horario establecido en estas bases de la 
licitación  para tener derecho a participar en la misma.
•La junta de aclaraciones, el acto de presentación y apertura de 
proposiciones, se llevaran a cabo en la Sala de Juntas de la Dirección 
de Recursos Materiales y Servicios Generales de la Secretaria de 
Administración y Finanzas, localizada en Palacio de Gobierno (planta 
alta) Col. Centro en Tepic, Nayarit.
•La apertura de Propuestas Técnicas y Propuestas Económicas se 
llevarán a cabo de acuerdo a las fechas arriba señaladas. 
•La fecha estimada de fallo es el día 26 de Mayo de 2016 a las 
11:00 horas y se llevará a cabo en la Sala de Juntas de la Dirección 
de Recursos Materiales y Servicios Generales, sito en Palacio de 
Gobierno (planta alta), Col. Centro, en Tepic, Nayarit.
•El idioma en que deberán presentarse las proposiciones será: 
español. 

•La moneda que deberán cotizarse las proposiciones será: pesos 
mexicanos
•La entrega de los bienes se realizara en el Almacén del Sistema 
Estatal de Seguridad Pública, sito en calle Platino número 34, Col. 
Cd. Industrial,  en  Tepic, Nayarit, de Lunes a Viernes de 9:00 a 
14:00 hrs., a mas tardar a los treinta días naturales, a partir de la 
notificación del fallo.
•El trámite de pago lo efectuara el Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Estatal de Seguridad Pública,  por medio de transferencia bancaria, a 
los 10 (diez) días hábiles de haber entregado las facturas originales 
con sello y acuse de recibido de conformidad por el área usuaria, 
en las instalaciones del Sistema Estatal de Seguridad Pública, sito 
en calle Platino número 34, Col. Cd. Industrial,  en  Tepic, Nayarit.
•No se otorgará anticipo.
•No podrán presentar propuestas, las personas físicas o morales 
que se encuentren en los supuestos del artículo 34 de la Ley de 
Adquisiciones, Arrendamientos, Servicios y Almacenes del Estado 
de Nayarit, Articulo 69 y 69-B del código Fiscal de la Federacion.
•Las ofertas que cumplan los requisitos de la presente convocatoria 
y bases, serán evaluadas comparativamente en forma equivalente, 
analizando las diferentes condiciones ofrecidas por los oferentes, 
capacidad de respuesta a los requerimientos del comprador, 
condiciones disponibles en cuanto a precio, calidad, financiamiento, 
oportunidad y demás circunstancias pertinentes que aseguren las 
mejores condiciones de compra para el Estado.  Se Adjudicará por 
partida única.

SECRETARíA DE ADMON 
Y FINANZAS                                                                             

CUALQUIER ACLARACIÓN  O CONSULTA, FAVOR DE COMUNICARSE A LA DIRECCIÓN DE 
RECURSOS MATERIALES Y SERVICIOS GENERALES AL TELÉFONO: 215-2000 ext. 20241 y 20232
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Socializar las reformas para 
que haya un mejor aporte de 

la ciudadanía: Pancho Monroy 
•Se realizan foros de consulta a los sectores más representativos de la sociedad 

para que con ello se moldee lo mejor para nuestro estado, opinó el diputado 
Francisco Monroy ibarra

Por Pedro amparo 
Medina

En el marco del foro de consulta 
a los sectores académicos, 
empresarial y social, por 
parte del gobierno del estado 
y el congreso local, este 
pasado viernes 29 de abril, el 
representante del presidente 
de la comisión de gobierno 
legislativo Jorge Segura, el 
diputado Francisco Javier 
Monroy Ibarra se pronunció 
a favor de socializar el tema 
de las reformas y así se geste 
una mejor ley electoral en el 
estado. 
Monroy Ibarra externó que el 

congreso determinó realizar 
estos foros para socializar 
las reformas con los sectores 
académicos, empresariales 
y sociales para que estos 
hagan su aporte para lo 
que sea una obligatoriedad 
federal o sea un mandato del 
congreso de la unión, pueda 
ser moldeado en Nayarit. 
Hay algunos aspectos 
locales, agregó el legislador, 
en los cuales se estará 
trabajando, con esta macro 
reforma integral en donde se 
cubrirá una expectativa muy 
importante para Nayarit, pero 
sobre todo para la sociedad.

En este foro donde también 
e s t u v i e r o n  p r e s e n t e s 
representantes de los 
di ferentes sectores de 
la sociedad y también el 
secretario general de gobierno 
el licenciado José Espinoza 
Vargas, se considera que 
tanto Nayarit como el Estado 
de México serán un indicativo 
para probar estas reformas, 
ya que por su característica 
de periodicidad le dará el 
espacio para innovar.
Fue muy enfático el diputado 
Monroy Ibarra al asegurar 
que por lo anterior será muy 
fácil empatar una elección 

federal y esto generar lo 
que la sociedad le interesa 
como reducir el gasto en la 
participación política y en la 
organización de las elecciones 
por los Organismos Públicos 
Locales (OPL) en los que 
ahora el INE a descargado 
esta responsabilidad.
Por último Francisco Monroy 

asegura que con todo 
este trabajo de consensar 
el tema de las reformas 
electorales por los sectores 
más representativos de la 
sociedad, la política sea más 
digerible para la sociedad y 
más organizada para que 
esto se traduzca en más 
participación ciudadana.

Celebra PROEPA Día del Niño con jornada de reforestación 
Compostela.- (DONKY)En 
Cuanto a ello, Dueñas Joya 
explicó que con esta jornada 
de reforestación, no solo 
se recuperan los espacios 
públicos, sino también se 
embellece esta localidad, 
por lo que—afirmó—, “la 
mejor manera de festejar 
el día del niño es cuidando 
nuestro medio ambiente”, 
puntualizó.
Nuestra entrevistada dijo 
que además de los más de 
700 árboles de diferentes 
especies que se plantaron, 
la jornada continuo con el 

programa de “Vigilantes 
Ambientales” en el cual se 
acreditó y credencializó a 
los cientos de niños que 

acudieron al evento, y 
quienes también recibieron 
juegos recreativos y de 
carácter ambiental

Con  es te  t i po  de 
juegos—sostuvo la 
funcionaria—los niños 
aprenden lo divertido 
que es estar en contacto 
con la naturaleza, y 
de ahí, comprenden la 
importancia del cuidado 
de nuestro planeta.
Durante la convivencia 
con las familias y niños 
que participaron en esta 
jornada, Guil lermina 

Dueñas invi to a tomar 
conciencia de la importancia 
del  cuidado del  medio 
ambiente, ya que esto es 
un legado que los niños 
tienen que disfrutar, cuidar y 
heredar, por lo que resaltó: 
“Hagamos del espacio de 
nuestros hijos un lugar 
bello, pleno y óptimo para 
la recreación y desarrollo 
de ellos, porque sí hoy 
ponemos el ejemplo,  ellos 

crecerán con esa cultura y 
así ganemos día a día la 
creación de un mejor Nayarit 
para todos.
Cabe señalar que a esta 
jornada de reforestación 
se sumaron, el director 
del instituto nayarita de la 
juventud (INJUVE), Otoniel 
Pérez; el diputado por el XI 
distrito de Santiago Ixcuintla, 
Beny Ramírez; personal de 
la CONAFOR y PROEPA.
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DIF Municipal inicia campaña 
contra cáncer cervicouterino

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- En mayo, mes 
de las Madres; el lunes 2, la 
Presidenta del Sistema para 
el Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF) en el municipio 
Sra. Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, asistió a la escuela 
Centro Escolar Acaponeta 
para dar el arranque de una 
campaña de información a 
la población femenina, con 
el fin de hacer consciencia 
sobre esta enfermedad e 
invitarlas a la autoexploración 
y observación de senos, ya 
que la prevención es la mejor 
arma contra este mal que 
arrebata la vida de miles de 
mujeres alrededor del mundo.

La Presidenta de DIF Municipal 
explicó ante el centenar de 
alumnos, que es primordial 
que las mujeres del municipio 
cuenten con información 
acerca de las enfermedades 
que afectan a éste género, 
dejó claro que su principal 
objetivo es que las damas 
acaponetenses tengan una 
vida saludable y plena, por lo 
que este tipo de campañas de 
información estará presente 
el pueblo cuando se requiera 
y de manera permanente. 
También aprovechó para 
agradecer a directivos, 
docentes, alumnos y padres 
de familia que participaron 
en el festejo del Día del 
Niño, señalando que el  que 

el éxito de la fiesta se dio 
para fortuna de los cientos 
de infantes que asistieron. 
Posteriormente la señora Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, sostuvo 
una reunión informativa  con 
estudiantes de la Escuela 
de Enfermería, donde a 
través de transparencias 
audiovisuales se les informó  
las características de los 
factores de riesgo que existen 
y por el ello recomendó al 
sector femenino estudios 
contra el virus del papiloma 
humano (VPH) del cual existen 
150 tipos, de los cuales 40 
de ellos infectan los genitales 
y 14 son de alto riesgo para 
el desarrollo del cáncer de 
cuello uterino.

La funcionaria manifestó 
que estas acciones son 
emprendidas a través de 
DIF Estatal que preside 
la señora Lilia López de 
Sandoval, que con la difusión 
de campañas permanentes  
y la detección oportuna de 
estas enfermedades que 
permita a los afectados 
atenderse lo mejor posible 
para controlar los efectos 
nocivos del padecimiento. 
Fue en las instalaciones del 
Instituto Tepic de Enfermería 
campus Acaponeta, donde la 
Presidenta de DIF Municipal, 
emitió un agradecimiento a 
directivos, maestros, alumnos 
y en general al personal del 
plantel. (DCSM).



Martes 3 de 
Mayo de 201620

Martes 3 de Mayo de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1931

ecualaT
La jiribilla política
GenteyPoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal

20

Tecuala, Nayarit.- El primero de mayo 
fiesta y día glorioso para los líderes 
vividores a costillas de los obreros 
nayaritas, con un desfile según de 
unidad disfrazado de unidos, ¡somos 
más fuertes!; la verdad en los hechos 
es otra.
En el estado, Avelino Aguirre Marcelo 
ya tiene en la bolsa una diputación 
plurinominal para el 2017, así como 
fue impuesto en la federación estatal 
cetemista, así será diputado por 
imposición en la próxima legislatura 
federal; y si no al tiempo, mientras 
miles de obreros nayaritas se mueren 
de hambre, el líder de pacotilla y 
vaquetón de primera engruesas más 
sus estados financieros al hacer crecer 
su emporio transportista, sin que nadie 
se interponga en a sus pretensiones 
disque de benefactor obrerista. “NARIZ 
BOLITA”, en todos los trabajos de 
obras que se hace en los municipios 
él es el mero gandalla, además  a los 
trabajadores cetemistas nayaritas los 
tiene con una pata en el pescuezo, 
porque hasta ahorita no ha logrado ni 
una conquista sindical… ¡ha, sí una! 
¡Conquistará el palacio de San lázaro 
en muy poco tiempo! Y aparte de todo 
esto, invoca a cada rato la imagen 
del malogrado líder OBRERO Marco 
Antonio Fernández, argumentando que 
esta era la C.T.M. que ya el senador 
fallecido quería. Nada, Marco Antonio 
Fernández luchaba por un mejor estilo de 
vida para los cetemistas nayaritas, con 
renovaciones de contratos de trabajo, 
con un tabulador mejor remunerado, 
con logros y conquistas en beneficio 
de los obreros adheridos a la CTM 
DE NAYARIT. Todo esto lo ha hecho 
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Avelino, pero al revés; el conquista 
todo para su beneficio propio aquí en 
este orgulloso municipio de Tecuala. 
El líder de la CTM Marco Antonio 
Covarrubias, no canta mal las rancheras, 
con una CTM al cien por ciento bien 
dividida quiere hacer creer todo lo 
contario, cuando cientos de obreros 
locales no tienen ni para un kilo de 
tortillas, con innumerables puestos 
que ha obtenido en beneficio propio 
haciendo negociaciones con muchos 
excandidatos a presidentes municipales, 
diputados y regidores, siempre pensando 

$$$$ como hacerse de mulas Pedro, 
hasta en las últimas elecciones que el 
partido revolucionario institucional P.R.I. 
ha ganado a en este municipio, él ha 
sido bien beneficiado en este gobierno 
municipal. Según las malas lenguas, 
reparte puestos de trabajo a más no 
poder, aprovechándose de su $$$ 
puesto público, donde a estos mismo 
los pone hasta en horas de trabajo para 
que hagan proselitismo electoral a su 
favor e ir preparando su lanzamiento en 
el 2017 como candidato a presidente 
municipal por Tecuala, con la venia 
de algunos de sus compinches en el 
actual comité directivo municipal del 
partido en mención. Algunos integrantes 
adheridos a la federación municipal piden 
que primero de cuentas claras a sus 

agremiados y luego ande pidiendo otro 
puesto más de elección popular, porque 
ademas comentan que él maneja todos 
los puesto de esa central obrera local y 
cuando le han pedido que haga corte 
de caja contesta: “¡aquí no hay nada 
compañeros!... ¡Lo que entro salió!”. Y 
pobre de aquel que le refute, porque 
agarra venganza hasta hacerlo correr 
de esa su federación y si trabaja en el 
actual ayuntamiento, busca la manera 
cuando piden algún permiso, por equis 
causa, hace que les descuenten hasta 
el 70% o más de su sueldo.
Así se las gasta Marco Antonio 
Covarrubias Patrón, y por si fuera 
poco, argumenta que el será el próximo 
candidato a presidente municipal por el 
P.R.I. gracias al gran apoyo que tiene 
de su amigo el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y Juan Carlos Ríos 
Lara, presidente del comité directivo 
municipal.
Quien nos dá esta información nos 
pide no poner su nombre, por temor 
a represalias y poner en riesgo su 
trabajo. Así las cosas amigo lector, 
en este orgulloso municipio de “fieras 
salvajes”.
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Trump, “un peligro 

para México”, alerta la 
revista Rolling Stone

Presidenta Rousseff 
analiza renunciar

La revista Rolling Stone, en su 
edición para México, muestra 
en su portada de mayo una 
caricatura del precandidato 
republicano a la Presidencia de 
Estados Unidos, Donald Trump, 
con la leyenda “un peligro para 
México”.
El magnate necesita mil 237 
delegados para lograr la 
nominación presidencial y ya 
consiguió 996, por lo que se 
encuentra muy cerca de ello.
Apenas ayer, Trump advirtió 
que Estados Unidos no puede 
“continuar permitiendo que China 
viole nuestro país”, mientras 
presiona por su promesa de 
campaña de cambiar la relación 
del país con el mundo.
Trump ha reiteradamente atribuido 
el déficit comercial entre los dos 
países a que China se aprovecha 
de Estados Unidos y dijo que sus 
habilidades como negociador 
eliminará el desbalance.
“Lo vamos a cambiar”, dijo Trump 
el domingo pasado durante un 
acto en el estado de Indiana, que 
este martes 3 realiza cruciales 
primarias. “Tenemos mucho 
poder con China” agregó.
Las primarias en Indiana son 
vistas como una contienda clave 
para la nominación presidencial 
republicana. Encuestas muestran 
a Trump con una ventaja de 
15 puntos sobre Ted Cruz, 

quien busca lograr suficientes 
delegados para forzar a una 
convención abierta en julio 
próximo.
Por el lado demócrata, las más 

recientes encuestas muestran a 
la exsecretaria de Estado Hillary 
Clinton con una pequeña ventaja 
sobre el senador Bernie Sanders 
en Indiana.

La presidenta de Brasil, Dilma 
Rousseff analiza la posibilidad de 
renunciar a su cargo y pedir al 
Congreso que convoque a nuevas 
elecciones presidenciales el 2 de 
octubre, ello ante un escenario 
donde, de acuerdo con sondeos, 
es muy probable que el Senado 
la suspenda de su cargo.
Pero su eventual renuncia podría 
ser una jugada de último minuto 
para forzar a dimitir también al 
vicepresidente Michel Temer, a 
quien Rousseff acusa de tramar 
en su contra para heredar la 
Presidencia desde el día que 
sea suspendida por el Senado.
“Percibimos que el impeachment 
está avanzando y decidimos en 
el medio del camino encontrar 
una alternativa”, dijo el senador 
Paulo Paim, del oficialista Partido 
de los Trabajadores (PT), al 
diario  brasileño O Globo.
“En el PT crece el apoyo” a esta 
medida; “los sondeos dicen 
que la población quiere nuevas 
elecciones”, afirmó.
Una encuesta de Ibope divulgada 
la semana pasada mostró que 
62% de los brasileños considera 
que la crisis política se resolvería 
con la renuncia de Rousseff 
y Temer y la convocatoria a 
nuevos comicios.
No obstante, Paim dijo que hoy 
en día el PT no cuenta con los 
votos suficientes en el Congreso 
para aprobar el pedido de 
nuevas elecciones en octubre, 
cuando están previstos comicios 
municipales en el país.
En caso de que Rousseff sea 
suspendida el próximo 11 o 12 

de mayo, tendría que dejar el 
cargo por hasta 180 días mientras 
enfrenta el juicio político.
Otra situación en contta de la 
Presidenta es que, de acuerdo 
con el diario estadunidense 
The New York Times,  “muchos 
analistas políticos dicen que 
la caída en cámara lenta de 
Rousseff puede vincularse 
también a una personalidad 
autocrática y una solitario estilo 
de trabajo que ha alejado a 
decenas de aliados políticos, 
exfuncionarios y ministros del 
gabinete, muchos de los cuales 
sufrieron abrasadores episodios 
de humillación pública”.
Rousseff enemistó a muchos 
politicos y desperdició la buena 
voluntad de mucha gente, de 
acuerdo con Edson Sardinha, 
editor de la revista Congresso 
em Foco, “en parte debido a sus 
terribles habilidades políticas 
pero también por su arrogancia”.
Bajo ese contexto de presión 
política, la Presidenta recibirá 
hoy en Brasilia la simbólica 
antorcha de los Juegos Olímpicos 
de Río de Janeiro sin tener 
ninguna certeza de que si 
encabezará el acto de apertura 
el próximo 5 de agosto.
En la ceremonia oficial, la 
an torcha recor rerá  104 
kilómetros por el Distrito Federal 
de la capital brasileña y tocará 
primero el Palacio de Planalto, 
donde Rousseff encabezará los 
actos junto a autoridades del 
Comité Olímpico Internacional 
y del Comité Organizador de 
Río 2016.

Remesas a México crecen 8.6% 
anual en primer trimestre

En el primer trimestre del año, 
las remesas hacia el país 

sumaron 6,215.53 millones 
de dólares, que significa un 

incremento de 8.6% 
respecto al mismo 
periodo de 2015, 
informó el Banco de 
México (Banxico).
En su reporte, señala 
que entre enero y 
marzo se realizaron 
21.19 millones de 
operaciones, 11.1% 
más que en igual 

periodo del año pasado, 
con un monto promedio por 
remesa de 293 dólares, menor 
en 1.37 por ciento.
Tan sólo en marzo pasado, 
las remesas que envían al 
país los mexicanos en el 
extranjero ascendieron a 
2,200.8 millones de dólares, 
monto 2.4% menor al de 
similar mes de 2015, cuando 
fue de 2,254.2 millones de 
dólares, precisa.
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CiUdad dE MÉXiCo
Un Tribunal federal otorgó 
a Kate del Castillo una 
suspensión definitiva contra 
la orden de localización y 
presentación de parte de la 
PGR en las investigaciones 
que realiza sobre los presuntos 
vínculos de la actriz con el 
narcotraficante Joaquín “El 
Chapo” Guzmán.
En respuesta a una demanda 
de amparo promovido por Kate 
del Castillo, los magistrados 
del Primer Tribunal Colegiado 
revocaron la decisión del Juez 
y concedieron la suspensión 

definitiva contra la orden de 
localización y presentación.
Este dictamen garantiza que 
la actriz no sea detenida 
cuando se presente a 
declarar ante el Ministerio 
Público de la Federación, 
adscrito a la Suprocuraduría 
Especializada en Investigación 
de Delincuencia Organizada 
(SEIDO).
Sin embargo, no evita que sea 
citada a declarar en calidad de 
testigo sobre la reunión que 
sostuvo con Joaquín Guzmán 
Lorea el 2 de octubre de 2015, 
en la sierra de Durango.

CiUdad dE MÉXiCo
Osiel Cárdenas Guillén acordó 
la entrega de 50 millones 
de dólares e información 
para que Estados Unidos le 
redujera la condena, afirmó 
The Dallas Morning News.
D e  a c u e r d o  c o n  l a 
investigación difundida por 
el rotativo con base en 
documentos confidenciales 
de la Corte y entrevistas 
con funcionarios de ambos 
gobiernos, el acuerdo derivó 
una violenta ruptura entre 
dos cárteles: el Cártel del 
Golfo y Los Zetas.
Cárdenas Gullén se declaró 

culpable frente a una Corte 
federal por tráfico de drogas, 
lavado de dinero e intento 
de asesinato de agentes 
federales estadounidenses 
en 2009.
Trascendió que como parte 
del acuerdo el narcotraficante 
acordó la entrega de 50 
millones de dólares que 
se tomaron de bunkers 
enterrados en México y se 
transportaron a través de la 
frontera en la cajuela de un 
automóvil entre 2008 y 2009, 
aunque no sólo se trató de 
dinero en efectivo, sino de 
ranchos y aeronaves.

Fue cuando el brazo armado 
descubrió que el líder del 
CDG había estado entregando 
información al gobierno de 
Estados Unidos y le declaró 
la guerra por “traición”.
Se afirma que Juan Jesús 
Guerrero Chapa, abogado 
y confidente de Cárdenas 
Guillén, supervisó el cobro 
y transferencia de activos.            
Cabe el señalar que en 2013, 
un sicario acabó con la vida 
del abogado mientras éste 
realizaba compras con su 
esposa en Southlake, un 
suburbio de Dallas donde 
tenía una casa.

Osiel Cárdenas dio 50 
mdd a EU para que le 
redujeran la condena

Procede amparo de 
Kate del Castillo y 
no será detenida

Juez desecha demanda de 
amparo a ‘chapodiputada’
CiUdad dE MÉXiCo
Por inconsistente y mal formulada, un 
juez federal desechó una demanda de 
amparo presentado por la diputada 
sinaloense, Lucero Sánchez López, 
con el cual buscaba detener el proceso 
de desafuero que se sigue en su 
contra en la Cámara de Diputados 
por el delito de uso de documentos 
falsos.

La resolución fue dictada este lunes 
por el juez Segundo de Distrito en 
Materia Administrativa de la Ciudad 
de México, por lo que la Sección 
Instructora en San Lázaro no tendrá 
impedimento alguno para continuar 
con el proceso de desafuero iniciado 
tras una petición formulada por la 
Procuraduría General de la República 
(PGR).
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En Pozo de ibarra

derecho, por lo que ante los 
gritos histéricos de las vecinas 
al ver como el brazo colgaba 
del tronco de Rico Carrillo 
sangrando a borbotones, el 
agresor emprendió la huida 
con rumbo desconocido. 
En tanto el lesionado fue 
trasladado rápidamente a 

la sala de urgencias del 
Seguro Popular, donde fue 
atendido rápidamente para 
posteriormente enviarlo, dada 
la gravedad de la lesión, al 
Hospital General de la ciudad 
de Tepic, donde reportan su 
estado como muy delicado 
debido a la gran cantidad de 

La Junta de Sanidad Vegetal de Santiago Ixcuintla, 
con la finalidad de combatir la plaga del pulgón 
amarillo, emite el siguiente comunicado:
1 machetear la orilla de la carretera para acabar 
con la jalapa, y el zacate Johnson ya que estos 
son hospederos del pulgón amarillo.
2 rastrear o arar las parcelas sembradas de sorgo 
ya que es mejor integrar al suelo la caña de la 
mata que ofrecérsela en venta a los ganaderos 
acabar con la plaga del pulgón vale más que los 
300 pesos que pagan por hectárea el ganadero 
por dejar pastar su ganado. 
3 hay la creencia de muchos conformistas que 
aseguran que el pulgón amarillo llegó para 
quedarse nada más falso efectuando esta labor 
fitosanitaria podemos erradicarlo siguiendo estas 
indicaciones.

Presidente ing. Blas olivo topete
Atte. Junta de Sanidad Vegetal de 

Santiago Ixcuintla, Nayarit.
atENtaMENtE 

sangre que perdió.
Ayer solicitamos la información 
completa a la Secretaria 
de Seguridad Pública, pero 
como el Dr. José María Ruiz 
fue cambiado a otra área, al 
parecer al Sasan, al parecer 
todavía no se nombraba a su 
sucesor por lo que aquello 
era una incógnita. Total luego 
que el director operativo del 
llamado Cerecito regional, 
comandante Oscar del Bosque, 
este continua más en su afán 

de perseguir mujeres viudas y 
divorciadas y lo que encuentra 
a su paso, ganándose a pulso 
el apodo del trascabo; por 
aquello de que arremanga lo 
que se le atraviesa, cosa no 
le permite atender su función 
al frente de la seguridad de 
los Santiaguenses. En fin, 
nuevo enfrentamiento entre 
jóvenes, pero esta vez con 
la diferencia de que no fue 
a golpes sino a machetazos, 
sea por Dios.

Riviera Nayarit es Sede del Selectivo 
Nacional de SUP & Paddleboard

Amigo productor:Enfrentamiento 
a machetazos 
de dos jóvenes 

Sayulita espera alrededor de 
30 de los mejores remadores 

y surfistas de México, quienes 
buscarán los quince lugares 
en disputa par ser parte de la 

Selección Mexicana.Sayulita Pueblo Mágico, Capital del 
Surf de Riviera Nayarit, será la sede 
del Selectivo Nacional de Stand Up 
Paddle (SUP) & Paddleboard del 6 
al 8 de mayo de 2016, cuando se 
elijan a los representantes de México 
en dichas disciplinas.
La convocatoria la lanzó la Federación 
Mexicana de Surf a través de la 
Coordinación de SUP, para invitar a 
todos los remadores y surfistas de 
México a buscar uno de los quince 
lugares, entre hombres y mujeres, que 
conformarán la Selección Mexicana 

de SUP & Paddleboard.
“Tenemos a los mejores exponentes 
del SUP & Paddleboard, tenemos 
el mejor lugar para practicarlo y 
hemos demostrado mundialmente 
que estamos listos para recibir los 
mejores eventos. Mucha suerte a 
todos y ojalá que siga habiendo 
un gran números de seleccionados 
mexicanos entre los deportistas que 
son de y radican en Riviera Nayarit”, 
comentó el director general de la 
OVC Riviera Nayarit, Marc Murphy.
Se esperan alrededor de 30 atletas 

de lugares como Oaxaca, Guerrero, 
Jalisco, Nayarit, Baja California y 
Colima entre otros.
Las competencias serán de viernes 
a domingo y se estará compitiendo 
desde las 9:00 horas hasta las 14:00 
horas aproximadamente. Los horarios 
y la zona exacta del selectivo están 
sujetos a cambios.
Para estas fechas se pronostican 
excelentes olas en el Océano 
Pacífico, por lo que todo estará listo 
con las mejores condiciones para la 
competencia.

Como mención aparte, en la pasada 
edición del Tianguis Turístico 2016, la 
Coordinación Nacional de SUP, recibió 
la invitación del Consejo Mexicano 
de Turismo Deportivo (Cometud), 
para promover el turismo deportivo 
a nivel nacional durante el evento.
Entre los elementos que estuvieron 
en la actividad destaca la presencia 
de los medallistas Fernando Stalla 
y Martha Díaz, entre otros grandes 
atletas mexicanos.

*deja como saldo un herido de gravedad, al perder el brazo derecho

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Sin que 
sepan mayores detalles fuimos 
informados  por personas del 
poblado de Pozo de Ibarra 
del sangriento enfrentamiento 
que tuvieron dos jóvenes de 
esa localidad, los que luego 
de mantener viejas rencillas 
decidieron dirimir el problema 
a machetazos.
Las fuentes quienes pidieron la 
omisión de sus nombres, para no 
tener problemas posteriores con 
las familias de los protagonistas, 
señalan que José Rico Carrillo, 
de quien no se proporcionan sus 
generales ni el domicilio de la 
casa que habita, se enfrentó a 
machetazos –recalcan- contra 
otro sujeto al que solamente 
identificaron como el “Junior”, 
quien resultó más ducho que 
su rival ya que de certero 
machetazo le amputó el brazo 
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Que Joel Murgos se ahorre 
sus ironías, nosotros no 

somos protagónicos: Sabino 

El desorbitante precio en el limón es 
derivado de la oferta y la demanda 
en el mercado: Memo Hernández

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Tras la ola 
de comentarios que se han 
vertido sobre todo entre las 
amas de casa por el alto costo 
de los cítricos -léase limón-, le 
pedimos un comentario final a 
Guillermo Hernández Cabrera, 
quien es además de presidente 
de la asociación de usuarios 
agrícolas de agua del río en su 
margen derecha, un próspero 
productor de hortalizas con 
bodegas en Zamora, Michoacán 
de donde es originario pero 
radicado desde hace más 
de 30 años en el poblado de 
Otates de este municipio. Dijo 

al respecto: 
“El alza en el precio de cualquier 
cultivo Chema, se origina por la 
oferta y la demanda, en estos 
momentos por problemas de 
estiaje la producción de limón 
criollo está suspendida  no 
hay limón, en este momento 
en Nayarit, en cambio en el 
estado de Colima el fuerte de 
su agricultura es la producción 
de limón persa, el cual debo 
de decirte también está siendo 
atacado por una plaga mucho 
más fuerte que el pulgón 
amarillo en el sorgo aquí en 
Nayarit, la plaga de la cual te 
hablo y que de momento no 

tengo el nombre seca los árboles 
de limón en su totalidad”.
“La plaga está arrasando 
con huertas completas, de 
huertas de limoneros por 
lo que a menor producción 
mayor aumentó en el producto 
derivado precisamente de 
la escases de este, por eso 
ahora que no hay limón en 
el mercado el poco que hay 
alcanza precios escandalosos 
como es el caso. Tú Chema 
te das cuenta que cuando a 
algunos estados les va mal 
en su producción como se ha 
visto en estados donde las 
heladas diezman terriblemente 

*Satisfecho el líder de la Sección V del Sutsem por la demostración 
de fuerza de la burocracia en el desfile del día del trabajo.

compañeros que sin presión 
alguna decidimos que fuera 
Águeda quien continuará 
representando al Sutsem, 
nosotros en este momento 
sostenemos una  verdadera 
lucha sindical en contra del 
gobierno que no respeta los 
derechos de los trabajadores”.
“Nosotros no andamos con 
protagonismos tontos, como 
es el de andar amarrándose 
a las columnas de palacio 
de gobierno para llamar la 
atención de la prensa y de 
las autoridades. Nosotros 
nunca hemos repudiado y 
mucho menos desconocer a 
quien nos dirige, y Murgos 
ha sido vituperado; que 
recuerde cuando el Quimichis 
le dio golpe de estado, eso 
demuestra que no ha sido 
buen dirigente, y que no 
compare su organización 
con la nuestra; el Siterm lo 
componen aproximadamente 
600 personas,  cuando 
nuestra organización el 
Sutsem aglutina a más de 
10 mil personas, eso hace 
la diferencia, por lo que le 
pediría a Murgos que se 
ahorre sus comentarios”, 
estableció Sabino Lora.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ayer nos 
encontramos al secretario 
general de la Sección V 
del Sutsem Sabino Lora 
Jiménez, festejando aún la 
participación de la burocracia 
en el pasado desfile del 
trabajo efectuado en la capital 
del estado este primer día 
del mes de mayo.
Lora Jiménez, mencionó 
que esta muestra de fuerza 
demostrada por la burocracia, 
deberá de poner a reflexionar 
al gobernador del estado 
Roberto Sandoval y a sus 
principales asesores para 
que de una buena vez saque 
las manos del proceso de 
renovación de la directiva 
y que reconozca a Águeda 
Galicia, como lo que es, 
nuestra secretaria general 
porque así lo decidieron 
cerca de 9 mil sindicalizados 
pertenecientes a nuestra 
organización.
Sabino -le preguntamos-, 
pero Joel Murgos, dirigente 
del Siterm, asegura que el 
Sutsem no tiene ninguna 
legalidad al no contar con el 
registro y que por lo mismo 

sus cosechas y es cuando la 
nuestra aumenta de precio, 
caso concreto con la producción 
de frijol; que en claro ejemplo 
los frijoles claros tuvieron un 
precio de hasta 22 mil pesos 
por tonelada de frijol azufrado 
cuando ha habido años en los 
que su precio alcanza hasta 
los 5 mil  pesos por tonelada 

o como fue el caso con la 
hortaliza este año que su 
precio nos permitió a algunos 
pagar viejas deudas que nos 
dejaron ciclos anteriores, eso 
es lo mismo que sucede con 
el limón actualmente derivado 
de la oferta y la demanda 
del mercado”. Explicó Memo 
Hernández.

no pueden realizar ningún 
convenio con  el gobierno 

del estado. “Mira nosotros 
estamos dentro de la legalidad 

que nos brinda una votación 
de poco más de 8 mil 600 


